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70 ПОЛЬСКИХ М ОЛОДЫ Х РАБОЧИХ ИЗБИТЫ 
И РАНЕНЫ ПОЛИЦИЕЙ В ВАРШАВЕ

М еж д ународ ны й Ю нош еский Д е н ь  за границей

Колхозы получают надбавку к цене • 
за досрочную и партионную сдачу 

хлеба в кооперацию
В капи тал истических  странах, 

та к  же ка к в СССР, рабочая мо
лодежь проводила X lV -ый м е ж 
дународны й ю нош еский  день. 
Наш а советская молодежь, п р о 
водила М Ю Д  свободно, а за 
границей  молодежь выходила на 
дем онстрацию  под наблюдением 
полиции.

В Варш аве (П ольш а) полиция 
разогнала небольш ие дем онст
рации молодежи 1 сентября, в 
суб б оту . В воскресенье, 2 се н 
тября состоялся больш ой м и
тинг, ко то ры й  так ж е  был ра
зогнан  полицией. Вечером в тот 
ж е  день молодежь снова собра
лась на м итинг. П олицейские 
начали стрелять в дем онстра
ц ию . 7 чел. тяжело ранены и

отправлены  в больницу. В сего  в 
этом столкновении  было избито 
и ранено 70 человек. Один из 
раненны х умер.

В Ш а н х а е  (К и та й ) 2 сентяб 
ря арестовано  24 китайца, боль
ш ей частью  студенты .

В  Берлине (Германия) празд
нование М Ю Д 'а  прош ло под 
знаком единого ф ронта рабочей 
молодежи против империализма. 
Д ем онстрация с плакатами дви
нулась на стадион, ра спо л о ж е н 
ный за городом, где собралась 
25 тысячная толпа рабочих. П р о 
веден был м и тинг и то р ж е ст 
венный прием в комсомол ра 
бочих ребят, переш едш их из 
социал-дем ократической партии.

В 2-х районах Омского 
округа крестьяне не 

знают, кто будет 
заготовлять хлеб

Из разных округов Сицири сооб
щ а т ,  что хлебозаготовители попрек
нем у не готовы к  своей работе.

В Иконниковекбм и Еланском рай
онах Омского округа кредитные това 
рищестза совершенно не подготови
лись к  заготовкам. До Еовда августа 
эти районы не знали о новых ценах 
ни пол)чали денег. Амбары тоже не 
готовы. Дело дошло до того, что кре
стьяне считают, что кредитки в этом 
году ьероятво не будут заготовлять 
хлеб. -

В Бийском округе заготовки идут 
самотеком. Заготовители только еще 
заканчивает организационную под
готовку в кампании. Многие потре
бительские общества под разными 
предлогами уклоняются от заключе
ния договоров с «Оюзхлебом». Толь
ко 30 процентов обществ заключили 
договора.

КО НТРА КТА Ц И Я  ОЗИМЫХ
ПРО ДО ЛЖ ЕНА ДО 15 СЕН 

ТЯБРЯ
Т1о распоряжению Нарномторга срок 

окончания контрактации озимых по
севов в Сибири продлен до 15 сентяб- 
ра. До последнего времени контракта
ция по Сибири проходила не допусти
мо слабо. К  началу сентября было за 
контрактовано только 23 процента 
задания— 23.000 гектаров вместо пред
положенных ста. тысяч. Новоси
бирский округ особенно отличился. 
Находясь в самых выгодных условиях, 
получив ранее других округов все 
материалы и сродства он законтрак
товал из намеченных восемнадцати 
тысяч двухсот гектаров только 4900. 
Томский округ вместо 25. 100 гекта
ров законтрактовал -тодыи> 6300.

Урожай нынешнего 
года больше 

прошлогоднего
По последним данным краевой 

экспертной  ком иссии средний 
урож ай  хлеба с десятины по 
Сибири определяется для п ш е 
ницы — 65 пудов, для р ж и — 62 п. 
для ячменя—67 пудов, для овса 
— 72 пуда, для гречи— 45 пудов 
и проса— 53 пуда, что пр е во схо 
дит прош логодний урож ай.

В ГЕРМАНИИ СТРОИТСЯ  
н о в ы й  ТЕ П Л О Х О Д  д л я  
к а р с к о й  э к с п е д и ц и и

На днях в Штетине (Германия) 
будет заложен второй мощный тепло
ход, предназначенный для обслужи
вания Карской экспедиции. Теплоход 
будет назван «Анастас Микоян». 
Теплоход «Микоян» явится одним из 
самых мощных речных буксиров ми
ра. Мощность его на 100 сил пре
вышает мощность, работающего в 
Карской экспедиции нового теплохода 
«Фрумкин». Постройка теплохода бу
дет закончена в будущим году Теп
лоход будет доставлен в Сибирь се
верным путем.

В Иркутском округе наблюдается 
массовая досрочная уплата сельхоз
налога. Многие крестьяне вносят на
лог полностью за год, другие частич
но и то большей частью по той при
чине, что они еще не получили ок
ладных листов.

Заготовки хлеба на 
корню в нашем округе

На 1-е сент. окружным предста
вительством Сибполеводсоюза заготов
лено хлеба на корню в округе 8386 
центнеров (50316 пудов) пшеницы, 
49 центнеров (294 пуда) ржи и 1049 
центнеров (6295 пудов) овса. Из них 
в сложных коллективных обвине 
ниях закуплено 5213 центнеров 
(31278 пудов) и в простейших об‘е- 
динениях 4270 центнеров (25620 п.) 
Выдано авансом 14886 руб.

Закуплено хлеба на корню значи
тельно больше. Судя по ходу заго
товок можно предполагать, что в 
нашем округе заготовлено разных 
хлебных куль тур на корню больше 
70000 пудов.

На колхозах лежит первейшая обя
занность— притти на помощь совет
скому государству в хлебозаготовках.

Государство тратило и тратит на 
колхозы большие деньги, оно прила
гает все усилия к  развитию и укреп
лению колхозов. II оно ждет, чтобы 
колхозы оправдали эти травы,,- чтобы 
в хлебозаготовках они явились его 
оплотом, первыми застрельщиками в 
борьбе с кулацкими элементами.

Нарксмторг СССР постановил, что
бы все свои хлебные излишки кол
хозы сдали в сельско-хозяйственную 
кооперацию в течении августа и 
сентября. Все имеющиеся хлебные 
излишки должны быть сданы в уста
новленные сроки,— вот задача, кото
рая сейчас должна иринлечь все вни
мание, все усилия колхозных хозяйст
венников.

Продажа хлеба на частный ры
нок, широко практиковавшаяся кол
хозами в прошлые годы,- недопусти
ма не только с точки зрения общих 
государственных интересов, но и по

соображениям хозяйственной целесооб
разности. Ведь в кооперации колхоз 
получит к  установленной цене над
бавку за срочность сдачи, за пар- 
тионность, а в конце кампании он 
получит кооперативную доплату в 
двойном размере. Колхозник, сбы
вающий свой хлеб частнику, заслу
живает резкого осуждения, он враг 
самому себе, он подрывает хозяйство 
колхоза, он становится сообщником 
кулацких элементов деревни.

Хлебозаготовительная кампания 
уже началась. По имеющимся дан
ным, она не везде, не во всех кол
хозах протекает достаточно интенсив
но. Задержки в сбыте хлеба государ
ству не должно быть.

Все, без исключения, колхозы 
должны в срочном порядке про
дать государству все свои хлеб
ные излишки.

Хлебозаготовительная кампания— 
это смотр колхозам. В этом ответст
венном деле они должны стать пер
выми.

Советское правительство согласилось 
подписать международный договор 

о запрещении войны
Договор— только средство для СССР усилить 

борьбу за всеобщее разоружение
П а кт Келлога , э то — договор о 

недопустим ости  войны, которы й 
заклю чали между собой ка пи та 
листы  А м е р ики , А н гл ии , Герм а
нии , Ф ранции , Б ельгии и других  
стран.

С оветском у Союзу капитал и
сты предлож или подписать пакт 
Келлога . Советское правитель
ство, обсудив предложение, дало 
согласие подписать этот договор 
(п а кт ). В договоре капиталисты  
заявили, что  они не будут при 
бегать к  войне для того , чтобы 
разреш ать  спорны е вопросы  
м ежду государствами. Все раз
ногласия, которы е будут в о зн и 
ка т ь  между отдельными цивили
зованны м и (кул ьтур ны м и) стр а 
нами они обязую тся разреш ать 
мирным путем . Но в пакте  не 
указано  то, что с револю ционе
рами не будет кровавых рас- 
прав, что  к  угнетенны м  народам 
не будут прим еняться военные 
меры.

С оветское правительство весь 
рабочий класс знает, что  те, кто  
подписали па кт  (договор), у с и 
ленно готовятся к войне, что 
о ни  на сл огах идут против вой
ны , а на деле готовят ее.

На подготовительной  ко м и с 
с и и  конф еренции по разоруж е
н и ю  при Л и ги  Наций С оветское 
правительство  представило под
р о бны й  разработанны й проект 
(п л а н ) всеобщ его разоруж ения. 
П р о е кт  этот принят не был, а 
если бы его  приняли, то вопрос 
о  войне не н уж н о  было бы под
ним ать  совсем.

После отклонения проекта  о 
полном разоруж ении  советское  
правительство вы ступило с под- 
робны.м проектом  частичного ра 
зоруж ения. О днако и этот п р о 
ект  был не принят.

А нглия в диплом атической пе 
реписке  о договоре делает о го 
ворку , в ко то ро й  говорится, что 
А нглия  оставляет за собой сво 
боду д е й стви й-в  целом ряде о б 
ластей. Все области, входящ ие 
в состав Б ританской  империи 
(А нглии ), вклю чены  в пакт, так 
что о ка ки х  др угих  областях 
идет речь трудно  сказать. А н г 
лия оставляет за собой свободу 
не только  в случае нападения 
на эти области, но даже в сл у 
чае та к называемого „вм еш а
тельства". Н уж н о  заметить, что 
А нглия сама будет определять, 
что  „вм еш ательство " и что нет.

Из всего это го  видно, что  ка 
питалистические  страны  меньше 
всего хо тят  настоящ его  мира, 
что  все их действия сводятся к 
под готовке  войны.

С оветское правительство под 
писы вает па кт  не потом у, что 
считает его  концом  войны, а по 
том у, что  этот пакт налагает 
некоторы е обязательства перед 
общ ественным мнением на б у р 
ж уа зи ю  в отнош ении  войны. Со 
ветское  правительство, подпи
сав пакт , будет иметь новую  

! возм ож ность  поставить  перед 
всеми бурж уазны м и странами, 
перед мировым пролетариатом  
вопрос о разоруж ении , о полном 
прекращ ении им периалистиче
ски х  войн.

Самолет Амундсена упал в море*
Во льдах Северного Ледовито 

го  океана Н орвеж ским  ры болов
ным судном был найден попл а
во к , принадлежащ ий биплану 
(сам ол ету) „Л а та м " на котором  
улетел  в послепний раз знаме
н иты й  путеш ественник-норвеж ец

Тов. Лашевич будет похоронен в Москве
Сибкрайисполком направив Гене

ральному Советскому консульству в 
Харбине телеграмму, в которой гово
рится, что Сибкрайисполкоми трудя
щиеся Сибири с глубокой скорьбью 
яривяли известие о безвременной кон
чине Михаила Михайловича Лошеви- 
ча. Сибкрайисполком просит возложить

ИЗ НОВОСИБИРСКА ОКРИСПОЛКОМУ
П риветствуем  откр ы тие  М ихайл овско го  маслозавода, явля

ю щ егося новым ш агом по пути  индустриализации сельского  х о 
зяйства и поднятия благосостояния крестьянства  Сибири. Ш лем  
пож елание  дальней успеш ной  работы  в деле развития произво 
д и тел ьно сти  пром ы ш ленного маслоделия.

Правление Сибкрайгосторга.

Роальд А м удсен. Кром е того  
есть сл ухи , что  найден еще 
один поплавок от это го  ж е  бип 
лана. П редполагаю т что  биплан 
упал в море и все, кто  находил 
ся на нем, в том числе и А м ун  
дсен, погибли.

на могилу М. М. Лашевича венок 
снадпнсыо:

—  Борцу, революционеру, строителю 
Советской власти в Сибири— от Сибир
ского Краевого Исполнительного ко
митета

Тело тов. Лашевича будет перевезе
но из Харбина в Москву, где 8 еентярб- 
ря состоятся [похороны.

С 4 августа 1927 года по 14 мар
та текущего года в должности заве- 
дывающего ..Барабинским отделением 
РАТАО состоял Шафиркин Семен. За 

| это непродолжительное время отделе- 
' ние благодаря «деятельности» зава 

понесло громадные убытки. Ни много 
ни мало— 1825 рублей испарились.

Недостача столь большой суммы 
явилась оболочкой дознания, а в пос
ледствии и предварительным следств- 
вием, по которому зав. Шафиркин 
был привлечен к  судебной ответст
венности. Судебное следствие медлен
но шаг за шагом вскрыло до самых 
темных глубин «деятельность» Ша- 
фиркина.

Шафиркин работал так, как хотел. 
Для него высшая инстанция— Сибир
ская краевая контора РАТАО не су
ществовала. Не существовали и де- 
рективы руководящих органов.

Когда краевая контора предложи
ла Варабинскому отделению прини
мать кишечное сырье обязательно по 
приемочным актам то Шафиркин по 

I думал:

О К Р У Ж Н Ы Е
Н о в о с т и

О  Пущен большой механизиро 
ванный маслозавод в селе Михай
ловском. Производительность его рас 
Д’ктала на 8000 пудов масла в год.

О  Пастеризатор приобретен 
сельско-хозяйственной фермой. 
Сливки, которые будут проходить че
рез пастеризатор нагреваются до той 
температуры, которая убивает микро
бов плесени.

О  606 рублей лишился в пивной 
председатель Гжатовской маслоар- 
тели. Деньги вытащены неизвестны
ми лицами, в то время когда предсе
датель был пьян.

О  5 рублей достиг дневной за
работок каменьщика. Несмотря на 
это в нашем округе ощущается в них 
недостаток.

О  Трехмесячные курсы маете
ров маслоделия проводятся в Чанах. 
Открытие курсов предполагается в 
октябре.

О  99 частных кожевенных за
водов закрыто в нашем округе. Сей 
час переработку кож берет Каннский 
государственный кожевенный завод 
через кредитные товарищества.

О  1 миллион 400 тысяч штук 
кирпича сделает в сезон Каннский 
кирпичный завод.

О  Механизированная и электро 
фицированная мельница вальцовка 
построена в селе Убинском. Мельни
ца выбрасывает каждые сутки до 
1500 пудов муки.

„Заготовитель^

О  Строится большая мельница 
вальцевка в селе Спасском. При 
нормальной работе мельница будет 
перерабатывать де 1500 пудов муки 
в сутки. Открытие мельницы приуро
чено к  Октябрьским торжествам.

О  Оборудуется и электрифици 
руется большой маслобойный завод 
в Татарке. Завод будет принадлежать 
хозкомбинату.

О  Сокращена штатная долж
ность директора театра. Работа, 
которая входила в обязанности ди
ректора, возлагается на культотдел 
окрпрофбюро.

О  Кустпромсоюз (кустарно-про 
мышленный союз) организует в
ближайшие дни промышленный от
дел 0МХ‘а. Союз об'единит все ку 
старные артели и кустарей-одиночек.

ОО б ‘ е д и  н е н н ы й  жнлкоо- 
ператив создает в городе Каинске 
кооперативная секция при окромха. 
В жилкооператив войдут несколько 
кооперативов.

<0 В аренду Сибсовкино пред
полагается сдать профтеатр. Полу
ченные от аренды средства пойдут на 
постройку нового профтеатра.

О  На 10 рублей дешевле будут 
отпускаться дрова в этом году. 
Если в прошлом году 0МХ‘а отпу
скал кубическую сажень 38— 52 р., 
то теперь леезаг будет отпускать 
29— 31 рубль.

—  К  чему! Волокита и... только. 
Не таков я.

Сырье поступало. Небрежно свали
валось на склады. Воровал его кто 
хотел. Собаки и те нашли себе при
ют у складов: жрали киш ки  [до от
валу.

Однажды Шафиркин приступил к  
отправке кишечного сырья. Пришел 
па склад. Посмотрел... и ужаснулся. 
Кишки в большом количестве были 
изгрызены. Что делать... Оставалось 
одно: заявить и отдать себя в руки 
судебных органов. Но Шафиркин не 
из тех. Он труслив как заяц. Недол
го думая он испорченное сырье упа
ковывает и отправляет.

Омский кишечный завод, куда по
ступило сырье, заготовки Шафиркина 
забраковал и составил акт, который 
побудил ревизионную коыисию ре- 
визнуть деятельность зава Барабин- 
ского отделения.

Итог: недостача 1825 рублей.
Барабинский окружной суд приго

ворил Шафиркина к 3 годам лише
ния свободы.

К. Т .
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В селе Кириловском кулак Баранов сорвал доклад о займе

Кулаки шетят бедноте 
и середнякам

К У Л А К  СОСНОВСКИЙ СЖЕГ ХЛЕБ У БЕДНЯКОВ  
ЧЛЕНОВ УЧЕТНОЙ НАЛОГОВОЙ КОМИССИИ

Бедняк Геровец Михаил из по
селка Георгиевского, Убинжого 
района первый подписался на 
Баем индустриализации на 5 руб.
По его примеру подписался второй 
бедняк. Оба они на заседании сель
совета заявили— «Государство ос
вободило нас от уплаты налога, 
и мы поможем ему распростране 
нием займа.

В деревне Полтавке, Чановского 
района сельско хозяйственный коллек 
тнв совместно с сельсоветом подпи
сались на 50 рублей. На втором соб
рании тоже посвященном займу труд 
зеыартель состоящая исключительно 
из бедняков подписались па 115 р. 
В этой же деревне комсомольцы под 
писались на 60 рублей.

Так относятся к займу бедняки, 
середняки. Кулаки смотрят иначе. В 
селе Кирилловском, Убинского райо
на 29 августа проводилось общее 
собрание. Председатель сельсовета 
делал доклад. Кулак Баранов Ефим 
недал докончить доклада, шумел и 
говорит «валитесь вы от меня с ва
шим займом».

Не смотря на это подписка в селе 
проводится

ЗАЧЕМ ИНДУСТРИАЛИЗАЦИЯ
НУЖНА БЕДНЯКУ И СЕРЕДНЯКУ

СКОРО в т о р о й  т и р а ж  
ЗАЙМА УНРЕЛЕКИЕ КРЕСТЬЯН  

СНОГО ХОЗЯЙСТВА
Окончательно намечены, где будут 

производиться вторые тиражи займа 
укрепления крестьянского хозяйства. 
30 сентября в силе Белоярском, 
Барнаульского округа будут ро.ьлг- 
раны 26 н 52 серии займа, 12 октяб
ря состоится тираж 25 и 5,3 серии в 
селе Н—  Песчаном, Славгородского 1 
округа. 27 серия будет розыграна 23 
октября в городе Черемхово.

Мы много говорим об индустриа
лизации. Советское правительство 
выпустило сейчас заем для того, 
чтобы дать деньги на индустриали
зацию. А зачем она— эта индустриа
лизация— нужна крестьянину, бед
няку и середняку? Чтобы ответить 
на этот вопрос, приведем небольшой 
пример.

Как известно, Советское правитель
ство строит сейчас очень большую и 
дорого-стоющую железную дорогу— 
Туркестано-Сибирскую. Какое дело 
сибирскому крестьянину до этой до
роги? А вот какое.

Для того, чтобы крестьянин мог 
получить более дешевую мануфакту
ру, надо нам хлопок, из которого 
делаются материи, поменьше поку
пать за границей и по больше про
изводить внутри Советского Союза, В 
Туркестане природа вполне приспо
соблена для хлопкового хозяйства. 
Туркестан может избавить нас от 
ввоза хлопка из за границы. Надо 
только туркестанского крестьянина 
хорошо снабжать дешевым хлебом, 
чтобы он мог не сеять хлеб, а за
ниматься хлопководством. Это первое. 
Второе то, что хлопковое хозяйство 
требует хорошего ^орошения полей. 
Для орошения нужен лес в большом 
количестве, как материал для укреп
ления канав Своего леса Туркестан 
не имеет. Значит, кроме хлеба, его 
нужно снабдить дешовым лесом. 
Хлеб, лес и хлопок и будут главным 
грузом, который будет перевозить 
Туркестано-Сибирская железная до
рога.

После постройки этой дороги 
крестьянство Сибири будет обеспече
но мануфактурой и больше и поде
шевле теперешней. Хозяйство-же Си
бирского края будет усиленнее расти 
и развиваться как по хлебу и лесу, 
так и по другим продуктам сельско
го хозяйства.

Tenejb ответ на выше поставлен
ный вопрос может без труда для се
бя дать каждый бедняк и середняк 
сам. Ясно, что Туркестано Сибирская 
железная дорога, это—это кровное 
дело трудящихся всего Советского 
Союза, а в частности и сибирского 
бедняка и середняка.

Можно бы и еще привести приме
ров, которые доказывали бы, что то 
строительство, которое мы называем 
индустриализацией, приносит выгоды 
трудящемуся крестьянству. Построй
ка крупных электрических станций, 
постройка металлургических заводов, 
заводов тракторов и сельскохозяйст
венных машин и так далее, все это 
принесет сельскому хозяйству такую 
пользу, что в- конце концов в корне 
его переделает, поднимет на гораздо 
более высокую ступень, сделает 
жи°вь работников сельского хозяй
ства— крестьян— много лучшей, более 
культурной, свободной и радостной.

Ну а раз это так, то надо ли го
ворить, что каждый бедняк и серед
няк должен в своих же интересах 
помочь государству выполнить план 
индустриализации? Как помочь? Сей
час помочь индустриализации можно 
п нужно, прежде всего, покупая об 
лигации второго займа индустри
ализации.

В дер. Сергеевке, Чаинского сель
совета, Купинского р., в ночь с 27 на 
28 августа, кулак Сем. Сосновскпй 
сжег 2800 снопов пшеницы миль- 
турм и 2 стога сена. Все это принад
лежало членам учетной в итоговой 
комиссии. (В комиссии были 3 бедня
ка и один середняк).

В дер. Чумашкп, Купинского рай
она. 17 августа у одного партийца 
зарезали двух коров.

Это означает, что кулаки озверели, 
что они поднимают голову против 
бедноты и середняков. Почему кулак 
пошел против бедноты? Потому, что 
беднота и середняки идут за парти
ей, за Советской властью.

Партия н советская власть прово
дит свою политику так, что бы все 
тяготы налогов ложились на кулака.

Советская власть даст кредиты бед
няку и середняку, но не кулаку.

В дер. Чумашки собрание бедноты 
постановило провести на всех кула
ков индивидуальное обложение. А 
когда собиралось бедняцкое собрание 
кулаки всеми мерами старались сор
вать собрание. Они собрались у окон 
сельсовета н своими выкриками на
пугать бедноту. Ни чего из этого не 
вышло, собрание бедноты прошло хо
рошо.

Сейчас перед партией стоит боль
шая задача. Каждый член партии, 
каждая ячейка должна обратить 
все свое внимание на то, чтоб 
как можно крепче организовать 
бедноту и середняков, вести уси
ленное наступление на кулака.

Кулаку—ни одной уступки.

В сентябре по всему округу будут районные 
совещания групп бедноты

Кто и как помогает государству
Барабинский коллектив Нарсвязи 

подписался на заем на 1125 руб. 
Контрольная цифра превышена на 1 
234 руб.

250 рублей дала подписка на за
ем среди работников буфета станции 
Татарская.

Несознательно отнеслись к зай
му работники столовой деткомиссин 
в татарской. 8 человек подписалось 
на 195 рублей. Месячная зарпла
та коллектива 391 пуб.

Батрачество и лесные рабочие 
об'единяемые Татарским райиесткомом 
СХЛР подписались на заем индуст
риализации. Предварительная под
писка дала 2815 руб.

Медленно раскачиваются члены 
союза совторгслужащих. На ст. Ча
ны, подписалось на заем только 53 
человека из 195. на сумму 2910 
рублей.

’ Единогласно подписались на за
ем в размере месячного заработка 
члены союза совторглужащих Баклу- 
шевского района. Подписка дала 
1013 рублей.

505 рублей дали на заем 8 сот
рудников Барабинского отделения. 
Акорт: контрольная цифра была 
300 рублей.

1250 рублей дала подписка сре
ди работников Барабинского отделе
ния ОМТПО. Подписалось 27 человек 
из 32.

На 425 рублей превысили конт
рольную цифру сотрудники коллек
тива Барабинского ГОРПО. Подписка 
на заем дала 1225 рублей.

15 сотрудников Барабинского 
райисполкома подписались на заем 
на 600 рублей.

По 55 рублей в ^среднем дали в 
займы 4 работника нефтесклада в 
Барабинске.

На 1500 рублей подписались на 
заем индустриализации рабочие стро
ители г. Каннска, соединяемые труп 
новым комитетом № 1. Подписка на 
заем продолжается.

585 рублей дали на заем рабо
чие госмельницы № 1. Из 16 чело
век подписалось 15.

На 625 рублей превысили по 
подписке на заем месячную зарпла
ту коллектив пекарни и колбасной 
ЦРК в гор. Каинске. Из 18 человек 
подписалось 16 на сумму 1560 руб
лей.

3635 рублей дала предваритель
ная подписка .на заем среди работ
ников коллективов Акорта, окрторг- 
отдеда и Сибкрайгосторга. Пока под
писалось 58 сотрудников.

35 рабочих и служащих спартза- 
вода подписались на заем на 2145 
рублей. Пе подписалось 21 человек. 
Подписка среда коллектива продол
жается.

340 рублей дали на заем три 
сотрудника окросоавиахима.

На 150 рублей превысили конт
рольную цифру работники Барабан 
ской столовой, подписываясь на заем. 
Пока из 12 человек подписалось 
10 на 350 рублей.

10 сотрудников коллектива Бара 
бинского отделения охотрыбаксоюза 
приобрели облигаций займа на 990 
рублей.

На 875 рублей подписались на 
заем работники Барабинского кредит 
кого товарищества. Предполагалось 
распространить только на 625 руб 
лей.

Плохо отнесся к подписке на
заем коллектив Барабинского пере
сыльного пункта. 5 человек подпи
салось на 275 руб., тогда как месяч 
ная зарплата их 369 рублей.

Успешно прошла подписка на 
заем среди рабочих и служащих гос- 
сельсклада в Барабинске. 9 человек 
подписались на 830 рублей.

1080 рублей дали на заем работ
ники окружного домзака. Подписка 
продолжается.

600 рублей дала подписка среди 
милиционеров Барабинской гормили- 
ции. Не подписалось только 7 работ
ников.

Коллектив Убинского отделения 
маслогосторга в числе 6 человек под
писался на 2-й заем индустриализа
ции на месячную зарплату. Всего 
подписка выразилась в 435 рублей. 
Вслед за ними коллектив Убинского 
потребобщества также подписался на 
месячную зарплату— 530 рублей. Оба 
коллектива вызывают на месячную 
подписку всех членов союза совторг
служащих Убинского района.

28 августа на заседании Убинско
го месткома рабпроса 6 членов мест
кома' подписались на 335 рублей. 
Местком выделил специальную комис 
сию содействия распространению зай
ма среди остальных просвещенцев.

Рабочие и служащие станции’ Убин 
ская в количестве 27 человек под
писались на заем на сумму 950 руб 
лей. Подписка продолжается.

В Чановском районе первым под- j 
писалось на заем Чановское кредит- ; 
ное товарищество. Коллектив товари
щества дал 300 рублей. Коллективы 
Сибкрайгосторга и Акорта подписа
лись на 1570 рублей. Коллектив Ча 
новского рика— на 750 рублей, рай
ком партии— на 431 рубль. Всего эти 
коллективы дали на заем 3051 руб. 
До настоящего времени не подниса- : 
лись на заем коллективы агентство i 
потребсоюза, инвалидов и ряд дру- | 
-их коллективов.

Низший персонал окрбольницы 
получающий 21 рубль, подписался 
на заем индустриализации по 25 р. 
каждый, а т. Блинова прачка— на 
5о руб., тов. Спиров (врач) полу
чающий 125 руб., да плюс частная 
практика, ие подписался ни на ко
пейку. Т. Спиров бери пример с Бли
новой н других.

Рабочие коллектива безработных 
города Татарска получают маленькую 
зарплату, а на заем подписались все 
на 545 рублей. Рабочие коллектива 
Татарского отделения Омсельпрома 
получают гораздо больше, а подии- j 
сались всего на 100 рублей.

Члены и кандидаты Чумаковской 
ячейки ВКП, Михайловского района, 
подписались на заем индустриализа
ции коллективно на 1230 рублей.

Чумаковские коммунисты вызыва
ют все ячейки Михайловского района 
и профорганизации, райконференцию, 
работников просвещения последовать i 
своему примеру.

Позорное решение
Завврачучастком Н.-Троицкого райо

на Кареев, фельдшера: Твардовский, 
Григорович н акушерка Крещинская 
подписались коллективно на одну 
25 р. облигацию 2 займа.

Следуя примеру старших осталь
ные работники вынесли такое реше
ние «ввиду малого оклада жалованья 
от займа отказаться; предложить проф- 
уполномоченному купить одну 25 р. 
облигацию за средства членских 
взносов.

Пояснений не нужно.

Новосибирский округ 
идет впереди всех по 

подписке на заем
Последние сведения о займе ин

дустриализации таковы:
Предварительная подписка на заем 

дала по краю 6204 тысячи рублей, 
в том числе 1446 тысяч в деревне. 
Впереди всех округов идет Новоси
бирский, собравший подписку на 
1112 тысяч рублей. Хорошо распро
страняют заем Томский округ и Ом
ский. Тулунский округ свою перво
начальную заявку выполнил на 116 
процентов.

Хуже всех распространяют заем 
округа Минусинский, Барнаульский 
и Славгородскнй. Минусинск дал под
писки лиш на 60 тысяч рублей, 
Барнаул на 87 тысяч рублей и Слав- 
город— на 104 тысячи рублей.

В общем Сибирь выполнила свою 
заявку иа заем индустриализации на 
47 процентов.

Во второй половине сентября по 
округу должны пройти районные со
вещания представителей всех групп 
бедноты (советских, кооперативных, 
КОВ). На этих собраниях батраки и 
бедняки должны будут обсудить и 
решить ряд важных практических 
в о п р о с  о -вт"- имеющих ко
лоссальное значение в жизни округа.

Центральное место на этих сове
щаниях безусловно займет вопрос о 
новой хлебозаготовительной кам
пании и об участии в ней бедно
ты.

Раз'яснить бедноте всю важность 
новой заготовительной кампании, ука 
зать пути успешного ее проведения, 
не нарушая, а закрепляя прочный 
союз с середняком, стремясь к 
полной изоляции кулачества по 
всем линиям вот первая важней
шая задача районных совещаний.

Надеяться на то, что кулак не бу
дет пытаться влиять на ход хлебо
заготовок, не будет сеять паники 
среди бедноты и середняков различ
ными вздорными слухами об отмене 
НЭП‘а, о новом возврате к  чрезвы
чайным мерам и так далее— надеять
ся на это было бы в высшей степе
ни вредным самообманом и сплошной 
недооценкой действительного положе
ния в деревне. По этому предупре
дить кулака, не дать ему организо
ваться и повести атаку на проводи
мые партией и советской властью ме 
ронриятия по хлебозаготовкам,— тако 
ва вторая не менее важная задача

районных совещаний групп бедноты.
Эту вторую задачу можно и необ

ходимо выполпить путем решитель
ного наступления на кулачество, пу
тем усиления работы среди бедноты, 
которая только и может быть надеж
ной опорой партии в деревне.

Отмена чрезвычайных мер, нриме- 
менявшихся в прошлую заготовитель 
•ную кампанию, не снимает вопроса 
о наступлении кулака. Наоборот, это 
наступление должно бвггв теплело по 
только по налогам, но в первую оче
редь и, главным образом, разверты
ванием и укреплением социалистиче
ских начал в деревне (кооперации, 
коллективов) и сплочением вокруг 
партии и советов бедноты и середня
ков.

По этому обеспечить успех район
ных совещаний групп бедноты, это 
— важная задача районных комите
тов п ячеек партии, Нужна своевре
менная подготовка. Нужно создать 
общественное мнение бедняцко-серед
няцких масс. Нужно привлечь к  уча 
стаю в совещаниях лучших, передо
вых, активных батраков и бедняков. 
Надо не забыть привлечь на собра
ния женщин батрачек и беднячек.

Широкие бедняцкие собрания по 
всем селам и деревням округа,
обсуждением на них вопросов, стоя
щих на районных совещаниях— вот 
чем должна начаться подготовитель
ная работа к  районным совещаниям 
групп бедноты.

А. А. Рязанов.

Комитетами взаимопомощи руководить 
невозможно, потому что нет денег

В округе ^имеется почти 400 кре
стьянских обществ взаимопомощи с 
17 районными комитетами, которые 
начинают оказывать существенную 
помощь бедноте. Напр. в 25— 26 го
ду оказано помощи на 29668 руб. 
5061 хозяйству, в 26— 27 г. помо
щи на 41007 руб. 8514 хозяй
ствам.

Кроме того КОВ имея свои сель- 
скохоз. машины и сельскохозяйств. 
предприятия, которые работают на 
30 и более процентов дешевле част
ника. Этим они дают бедноте и се
реднякам известную экономию и за
держивают аппетиты кулака.

В 27 — 28 году предположено ока
зать помощи на 48599 руб. 10334 
хозяйствам.

По пятилетнему плану, разрабо
танному совместно с окрзу, предпо
ложено к  концу пятилетия иметь 
1500 сельскохоз. машин.

На все это идут десятки и сотни 
тысяч рублей. Для того, чтобы эти 
сотни тысяч принесли пользу госу
дарству, чтобы они правильно расхо
довались, нужно руководство эти
ми организациями, нужен кадр

окружных работников и некоторые 
средства на организационную ра. 
боту.

Не ясно это нашим бюджетным 
воротилам. Для них гораздо важнее 
дать деньги на покупку для началь
ства дрянного автомобиля, в котором 
можно ездить 2-м человекам в сухую 
погоду и то только но исполкомской 
ограде. На автомобиль этот уже по
трачено 2000 руб., да еще хотели 
израсходовать 1200. Хорошо, что 
экономкомисеия не разрешила.

Между тем собесу так урезали 
смету, что больше 12 тысяч руб. не 
хватает на выдачу пенсий, а по 
окриков нехватает даже на зарплату, 
на 2-х человек, 100 с лишним 
рублей.

На канцелярские расходы, коман
дировки и с‘езды КОВ совсем ни 
копейки нет.

Все 400 КОВ наверняка останутся 
без руководства, благодаря нашим 
горе-оюджетникам, которые копейку 
экономят, а рубль теряют.

П. и В.

I
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— ВЦИК реш ил органи зов ать  сенцим РКИ при Райисполком ах и сельсоветах. 
Н ако нец  то кончилось дело о над ув ател ь ств е б ед н я ц ко го  ко л хо за  „Новая  
ж и зн ь .— К а к  по вине Сельсоюза разваливаю тся б ед н я цки е  колхозы  и ж и в у т  
ку л а ц к и е  л ж е к о л х о з ы .— Несчастны й случай на м еханическом  завод е.— Хроника  
Р К И .— В ы ставка б ю р о кр ато в .— На постройках О кром ха за пслмесяца 5о прогулов

Л и с т о к  Р а б о ч е - К р е с т ь я н с к о й  
Инспекции  до борьбе с бюрократизмом 
волокитой и бесхозяйственностью

ВЦИК РЕШИЛ ОРГАНИЗОВАТЬ СЕКЦИИ РКИ ПРИ 
РАЙИСПОЛКОМ АХ И СЕЛЬСОВЕТАХ

В первую очередь з 
втянутся

Нечего и думать справиться с 
бюрократизмом и улучшить наш 
госаппарат без участия самих 
трудящихся. Нужно превратить 
РКИ ив обычного учреждения в 
орган, который работал бы в са
мой гуще рабоче-крестьянских 
масс и большую часть ргаботы 
проводил через нее.

В городе это дело продвинуто впе-
ед. При Каи некой горсовете секция 
КИ уже проводит значительную ра

боту. 60 чел. активистов выполнили 
очень много обследований и рассле
дований по заданиям РКИ. Легкая 
комсомольская кавалерия организова
на в Барабияске и Каинске и своей 
первой деятельностью показала боль
шие достижения. Это в городах.

Гораздо хуже обстоит дело с прив
лечением массы в работу РКИ в 
деревне. Здесь еще только нужно 
начинать. А бюрократизма, невнима
тельного отношения к  интересам тру
дящихся, прямых безобразий в низо
вом аппарате очень много. РКИ же 
на местах аппарата не имеет. По 
этому нужно крестьянскую массу, 
в первую очередь бедноту,актив
ные середняцкие слои деревни, 
двинуть стеной на борьбу за 
лучший аппарат советской вла 
сти.

С этой целью ВЦИК решил орга 
низовать секции РКИ при рай
исполкомах и крупных сельсове
тах. Задача секций— наблюдать, про-

работу секции нужно 
бедноте
верять, чтобы интересы бедняцких и 
середняцких слоев деревни не нару
шались, следить за недопущением 
невнимательности и волокиты к  нуж
дам и обращением крестьянами. 
Секция будет рассматривать жалобы 
и заявления крестьян по поводу той 
или иной неправильности, обиды, не
порядки в действиях низовых совет
ских органов.

В первую очередь к работе 
секций РНИ в деревне нужно при 
ковать внимание бедняцкого акти
ва. Беднота первым делом должна 
быть мобилизована и втянута в уча
стие в работе секций. Это обеспечит 
правильную классовую линию, пар
тийную линию, как в работе совет
ских органов, так и самих секций, 
твердую неуклонную защиту бедня
ка во всех вопросах деревенской 
жизни. Самое большое внимание, по
пятно, нужно уделить привлечению в 
секции и активной части середняков.

Опираясь на- поднятую активность 
бедноты и середняков, секции РКИ в 
деревне станут лучшим способом 
борьбы за чуткий, близкий и до
ступный аппарат советской власти и 
будут решительно бороться против 
разных бюрократов, волокитчиков, 
пакостников и чуждых элементов в 
аппарате.

Таким образом РКИ будет крепко 
связана е основной крестьянской 
массой. Секции нужно организэ 
вать сейчас же.

Сельсоюз плохо руководит работой колхозов
Плохое руководство развалило колхоз. „Новая 

жизнь“ До сих пор в округе существуют лжеколхозы
Наконец то закончилась волокита 

по делу безобразного надувательства 
Кушаговским кредитным товарище
ством бедняцкого колхоза «Новая 
Жизнь». «Барабипская Деревня» этот 
вопрос подняла 2/Ш  с. г. в № 18 и 
только сейчас расследование закон
чено.— Материалы на 26 ластах за
метку полностью подтвердили. Да 
лицо сознательная продажа колхозу, 
заведомо, негодного гидровличеокого 
маслобойного пресса за сумму стои
мости нового: сознательное стремле
ние к  развалу бедняцкого коллекти
ва и опять таки сознательная за
держка со стороны некоторых лиц и 
организаций (зав. орготделом сель
союза Травников снятый за это с ра
боты; ревкомиссия кредитного това
рищества) к  задержке расследования 
но всему этому делу.

Теперь остается только пресс воз
вратить кредитному товариществу и 
сбросить ярмо с колхоза, а дело пе
редать прокурору для привлечения 
виновных к  ответственности. Нужно 
надеяться, что это будет сделано не
медленно.

Но нас интересует теперь еще и 
другое. «Барабннская Деревня» в 
марте месяце проводила конкурс на 
лучший колхоз. Во время смотра бы
ли выявлены лже-колхозы; отмеча
лись факты возмутительного отноше

ния к  истинным колхозам; слабое, 
бумажное, руководство инструктажа 
сельсоюза и безразличное отношение 
некоторых парторганизаций к колхоз
ному строительству. Как пример мож
но привести Татарский район, где 
из-за плохого руководства выявляют
ся: развал колхозов («Новая Жизнь»); 
склока, бесхозяйственность и злоу
потребления («Стенька Разин»); на
личие кулацких колхозов (Березов- 
ское с.-хоз. т во) и пр.

Все это было газетой отмечено и 
как будто все указания ее кое кто 
должен бы принять к  сведению. При
мер с надувательством и развалом 
колхоза. «Новая Жизнь» говорит об
ратное. Насколько нам известно лже
колхозы продолжают здравствовать и 
сейчас. Очевидно смотр колхозов про
шел мимо ушей сельсоюза. Допусти
мо ли это? Допустимо ли безобразно 
медленное искоренение недостатков, 
разрушающих наш соцсектор?

Не нужно ли проверить сельсоюз? 
Может быть все, и специалисты, и 
армия селькоров, работали в пустую и 
зря тратили силы и средства? Недо
рого ли обойдется такое благодушное 
отношение селькредсоюза к  болезням 
колхозного строительства?— На все 
эти вопросы кто то должен будет от
ветить.

Б.

По вине администрации Каннского мехзавода 
рабочему Безгодову станком отрезало пальцы руки

31 августа в 8 часов утра ра
бочий механического завода Без 
годов Василий лишился большого 
и указательного пальцев правой

руки, которые ему отрезало стро 
гальным станком.

Когда на каждом производстве бы 
вает несчастный случай, то перед 
рабочими и администрацией встает 
во весь рост вопрос: кто виноват— 
рабочий или администрация. Так и 
на механическом заводе этот вопрос 
встал перед рабочими.

Но... на Каннском механическом 
заводе вопрос разрешался не долго. 
Рабочие все как один сказали, что 
здесь виновата администрация.

Об этом строгатедьном станке ра

бочие день денцжой твердили адми
нистрации, что ok его исправить. 
Станок грозил каждому рабочему ос
таться без пальцев. Сейчас на произ 
водстве работает Курков, который 
тоже стал когда то жертвою станка: 
ему однажды отрезало три пальца.

Но... администрация и в ус не ду
да на предложения рабочих. Управ
ляющий Куцов смеясь говорил— бои
тесь работать трусы.

На производственном совещании 
об станке говорили не раз. Предла
гали администрации завода его уб
рать, вносили свои проекты нового 
строительного станка и наконец вы 
носили постановления исправить его, 
но станок попрежнему стоял и не 
исправлялся.

Что же. Благодаря такому бездуш
ному отношению со стороны админи
страции к  запросам рабочих, рабочий 
Безгодов стал инвалидом. По его сне 
циальности он потерял трудоспособ
ность на 100 процентов.

Управляющий заводом Куцов 
виноват. Он должен быть привле
чен к уголовной ответственности. 
Довольно играть с судьбою рабо
чего. К. Т.

Х Р О Н И К А  P .K .U
СКЯЗКЯ ПРО

БЕЛОГО БЫЧКЯ
Зав. гссм ельнкцей  Ш  6 

Беркович упорно  
п о кр овител ьствует ч уж д ы м  
советской власти элементам

Тов. Беркович— завадывающий гос- 
мельницей № 6 в п. Киргинцевском, 
Купинского района, считается комму
нистом. Но действия его коммунисту 
непозволительны. Фактов много и они 
такие, что вызывают не только не
довольство рабочих и тех, кого Бер
кович за раскрытие своих безобра
зий преследует, но и вызывает ро
пот крестьян.

Беркович ведет связь с чуждым 
советской власти элементом. Еремей 
Беккер и его сын Исай—купцы в 
прошлом, родственники благодетеля 
Берковича в настоящем, пользуются 
особым у Берковича почетом. Совме
стная охота на казенных лошадях, 
беспробудное пьянство сблизили куп 
ца с коммунистом. Беркович устраи
вает Беккера на мельнице № 7 по
мощником машиниста. Райком про
тестует и Беккер снимается. Тогда 
Беркович устраивает купеческого 
сынка на своей мельнице № 6, его 
опять снимают. Беркович опять его 
устраивает на мельнице № 7. Снова 
Беккера снимают и снова Беркович" 
берет его к  себе на мельницу № 6, 
уже в должности хлебозаготовителя.

Исай Беккер—сын купца, воору
жается наганом и раз[езжает по де
ревням. Крестьянство звает Беккера 
и ропщет, $ он хвастливо показы
вает оружие, полученное, якобы, от 
уполномоченного ГНУ.

Кончились хлебозаготовки на мель
нице № 6 и Беккер снова работает 
под начальством своего родственника 
и собутыльника Берковича на мель
нице № 7, хозяином которой в бы
лые времена, когда-то, был купец 
Еремей Беккер.

Сказке про белого бычка не бу 
дет конца. Что Берковичу до реше
ний его партии, когда ему ближе 
интересы своей родии, хотя и чуж 
дой советской власти. История про
должается.

Снова снимается с работы Беккер. 
Продолжать чехарду с его переме
щениями нельзя. Но выдать хоро
шую рекомендацию Беккеру можно 
и Беккер направляется Барабинекой 
конторой «Союз хлеб» на Чистоозер- 
скую мельницу «по особым задани
ям». Нашлись благодетели и в союз- 
хлебе. Не даром Беркович хвастался, 
что там у его много друзей. Как 
видно он прав. Союз-хлеб, очевидно, 
мнение партии о Беккере не считает 
для себя обязательным, у него есть 
рекомендация Берковича, более при
емлемая.

История о назначении Исая Бек
кера кончается, но этим благодетель 
Беркович не ограничивается. Рабо
чие мельницы по раскопке канав и 
чистке колодца в просьбе об отпуске^ 
хлеба получили от зава категориче
ский отказ. Беккер за 10 дней ра
боты получает 166 килограмм муки, 

еа потом еще 72 кило. В то же вре
мя постоянные рабочие получали 
куда меньше. Беркович выдает муку 
под 'видом «рабочего» приказчику 
кооператива Полякову, снабжающему 
пьяную кампанию водкой.

Беркович променял заводскую хо
рошую лошадь цыганам, дал прида
чи и получил никуда негодную. 
Увольнение и перемещения Берко
вич производит без ведома профсою
зов, а сами перемещения пользы 
для 'дела не дают. Командировка 
сменяется командировкой. Беркович 
прикрепляется для технического ру
ководства по ремонту мельницы № 7, 
а время проводит в раз‘ездах и пьян
ках.

Не , получитеялп вновь то, что 
было: мельница в прошлом году име
ла капитальный ремонт, в этом году 
тоже будет забито до десятка тысяч 
рублей. Как бы не пришлось соста
влять смету на ремонт и в 1929 го
ду. А это возможно. Только за этот 
год на мельнице было порвано 7 
головок, а каждая" головка стоит ты
сячу. Простои, поломка других ча
стей— все это стоит больших денег.

Много безобразий творит Берко
вич. Тех, кто разоблачает его, он 
преследует. Таких случаев было два.

Стоит ли говорить о том, что Бер
ковичу нужно указать свое место не 
только по служебной линии, но и по 
партийной. Проверить же его работу 
тоже нужно. Было бы не вредно за
глянуть и в ликвидационный отчет 
мельницы. Все ли там благоцрлучно.

С.

— 6 Барабинске создана лег- ; 
кая комсомольская кавалерия РКИ. 
Комсомольцы вступают с боль
шим желанием работать. Первое 
задание—обследовать нефтесклад 
—кавалерия уже выполняет. На 
очереди стоят ряд других работ.

— Закончено расследованием 
дело о складе среди врачебного 
персонала в гор. Татарске. Скло
ка захватила не только медра
ботников, но и обывателей, пы
тавшихся в числе 100 человек оп
равдать виновника склоки докто
ра Богопольского. Вербовка под
писям под заявлением проходила 
по инициативе последняго. Бого
польский с работы снят. Окр- 
здравотдел своими действиями 
невольно содействовал склоке, су
ществующей уже 2 года. Слабая 
профработа так же этому способ
ствовала. ОкрРКИ дала окрздраву 
и профсовету указания об уси
ленном внимании к Татарскому 
врачебному участку.

— Более усиленное наказание 
будет применяться к виновным в

волоките. Выдвигается необходи
мость в проведении ряда судеб
ных процессов. Сейчас заканчи
вается работа по выявлению, ви
новных в задержке расследова
ний по жалобам посылаемым 
РКИ.

— Обследование посевной кам
пании задерживается отсутстви
ем в окружных учреждениях све
дений о ходе работ на местах. 
Имел место и такой факт: обсле
дователь—три дня ходил в кол 
хозеекцию и не мог застать нуж
ных работников. «Проверка» за
кончилась составлением на это 
акта.

— ОкрРКИ приступила к обсле
дованию хода работ по подготов
ке к хлебозаготовкам. Будет об
следовано до 10 учреждений и 
4  района.

— Фактов безхозяйственности, 
волокит и незаконных действий 
поступает в бюро жалоб РКИ так 
много, что актива РКИ нехватает. 
Сейчас по расследованиям рабо
тают свыше 40 человек. I
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В Ы С Т Л В К Л
Е Ю Г О К Г Д Т О В

3-го марта сего года плановый 
переселеяец Фома Романов приехал 
на жительство в пос. Варваровку, К у 
шитского района. На другой же день 
Романов послал переселенческому 
управлению свое заявление с свиде
тельством для получения ссуды и 
права водворения. Воловита нача
лась.

За то время, как тпло заявление 
из деревни в округ, Романов мог 
сходить из дома в Каинск пешком 
туда и обратно, 2 раза. В общем 
письмо доставили только через 
40 дней.

Через неделю, т. е. 18 апреля Ро
манову было сообщено о необходи
мости представления некоторых до
кументов. В мао все документы бы
ли собраны и сданы в сельсовет для 
отправки. Ново-Красноярский сель
совет счел своим долгом задержать 
документы до 28 июня и только 
тогда отослать [в Каинск. На этот 
раз почта оказалась более милости
вой и переписку доставила 9 июля, 
т. е. через 11 дней (срок ходьбы 
пешком).

Прошел день, два, неделя, другая. 
Фома Романов [ждет. Только через 
месяц переселенческое управление 
спохватилось и наложило резолю
цию: «выдать временное удостовере
ние на право пользования». Удосто
верение выслали, а заявление на 
ссуду и окончательное водворение 
случайно подшили к  делу. К  тому 
времени наложили резолюцию: «во
дворить и выдать 150 руб.». Бума
гу- водворили к  делу и успокоились, 
хотя и сознавали, что временное удо
стоверение выдать было не нужно, 
а надо было сразу выдать билет и 
деньги.

Романов устраивался на новом 
месте и во всю ругал водворение 
переселенцев, выдворением. Шла 
неделя за неделей., а денег не было.

У нас в д. Горбуново, Бараб. района, 
есть подрядчики но перевозке ка 
зенного вина из склада в Татарок и 
другие места Панков Ефим и Фомин 

■Ларион. Они не только возят вино, а 
продают его дома по 1 р. 70 копеек 
бутылка. Спрашивается, имеют они 
на это право или нет.

Сельсовету когда была самогонка, 
знал где и отбирал, а теперь канце
лярия сельсовета у подрядчика Фо
мина, сельсовет и не видит.

Губанов Семен торгует казенным 
вином из под полы по двойной цене. 
Совет это отлично знает, а главное 
секретарь сельсовета Морозов с пред
седателем Тохтеевым брали у Губа
нова вино. Поэтому Губанову не за
прещают торговать. Алеха.

За полиесяца 
1 6 рабочих прогуляли 

50 рабочих дней
Рабочие, работающие иа построй

ках окромха прогуливают много ра
бочих”  дней главным образом из-за 
водки.

На постройке жилого дома базис
ного склада Центроспирта работает 
15 человек строителей. С 15 по 31 
августа, т. е. за полмесяца, они про 
гуляли пятьдесят рабочих дней 
без уважительных причин и 5 дней 
с уважительными причинами.

За 50 дней, если считать по 2 р. 
в день, рабочие прогуляли 100 руб
лей, да пропили рублей 70— 75. По
лучается 175 рублей не попали в 
карман рабочего по егсынше. Детки 
жены сидят без хлеба.
4 Окрпрофбюро нашему» нужно здо
рово встряхнуться. Ведь культурной 
работы совсем нет!

Знающий.

Мы напоминаем переселенческому 
управлению, что волокитничать и 
издеваться над человеком нельзя. 
Нужно, наконец, понять, что пере
селенцу бей билета и денег быть 
неприятно, так же, как переселен
ческому управлению быть на вы
ставке бюрократов, что и осуще
ствилось.

Татарский рик бывает на вы
ставке часто. Поделом ему. На сей 
раз он волокитит по двум делам. 
Гр-н дер. Аракуль Освальд Либер пи 
как не может получить причитаю
щуюся ему зарплату в 70 руб. Тре
бование законное. Об этом писали 
прокурор и РКП. Напоминали о не
медленной выдаче. А вот что пишет 
эстонец Либер: «Рик не приснают
ваша документу и терсит ! моя день
ка». Понятно ли это Татарскому 
райисполкому. Требование законное. 
— Да. Выдать надо.— Да. Почему не 
выдаете.— Денег нет.

Не зато работал Либер, чтобы его 
надували. Попробуй частник не уп
латить зарплату— возьмут по суду 
немедленно и взгреют. Не думает ли 
райисполком, что ему все позвол- 
тельно и еге будут гладить по го
ловке. Не будут. Увидите ,и скоро. 
Как только побываете на выставке.

Не пора ли прекратить волокиту 
в Татарском рпке. Случилась воло
кита раз; ну два. А когда десять 
раз, то это уже непорядок и непо
рядок большой.

Маленькое дело—крестьянин д. Ча
ны —Сокал Голубцев А. Н. был 
болен и посевы меряли ребятишки, 
нагрянула комиссия, нашла больше, 
оштрафовала. Подал заявление 20'го 
июля. Пропало—не слыхась и не 
видать.

Нуждается рик в лечении. Обра
щаемся с .просьбой к  врачу скорой 
помощи от бюрократизма и волбкиты 
— в бюро жалоб"РКИ. Б— и.

I
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Выход из жилищной нужды
• Заключается в том, чтобы организовать жилищную кооперацию

Э т а  р а Н о т а  е щ е  и ®  н а ч а т а

ГОРСОВЕТ Д О ЛЖ Е Н  ПРИВЛЕЧЬ К НЕЙ ВСЕ 
ОБЩ ЕСТВЕННЫЕ ОРГАНИЗАЦИИ

Город Каинск переживает острый 
жилищный кризис.

В течение одной недели с 22 ав
густа по 1-е сент. в горкомхоз сде
лано 32 заявки н а ' удовлетворение 
квартирами и -комнатами.

Что представляет- из себя жилищ
ный коммунальный фонд и как он 
используется?

Общая площадь комфонда 151/г 
тыс. кв. метр. Из них занято под 
учреждения, школы, больницы и др. 
организаиии около 12 тыс. кв. метр., 
а остальная часть в размере около 
4 тыс. кв. метр, сдано под квартиры. 
Во всех коммунальных квартирах 
размещено «141» семейство (614 че
ловек). На каждого жильца в сред
нем приходится «617» кв. метр, 
жилой площади.

Как идет рост жилищного фонда и 
откуда берутся средства? *

Прежде всего рост жилфонда идет 
за счет средств, поступающих от сда
чи помещений в аренду учреждени
ям и,отдельным лицам. Этот фонд в 
течение 3-х последних лет ежегодно 
равнялся 30-40 тысячам руб.

За счет части средств из этого 
фонда и происходило новое строи
тельство. Каких либо кредитов на 
жилищное строительство или средств 
из других источников городской со
вет не имел и, повидимому, в пред
стоящем году иметь не будет. В си
лу этого ежегодный прирост жилпло
щади выражается'от 4 до 9 процен
тов к  жилплощади.

Годовой прирост жилой площади 
составляет только 10-12 процентов 
той площади, которой недостает до 
полной нормы у лиц, хуже живу
щих в коммунальных квартирах.

Если принять во внимание, что 
огромное число населения ютится по 
частным квартирам и Плюс к  этому 
часть коммунальных домов выходят 
по изношенности из использования, 
то трагичность с жилищами в на
шем городе станет больше чем оче
видна.

Отсюда, как следствие,— невозмож
ность удовлетворить просьб безквар- 
тирников.

Что предпринималось в этом деле 
горсоветом?

Горсовет особо обращал внимание 
избирателей (членов профсоюзов) на 
отчетных собраниях в октябре 1927 
юда и в. апреле 1928 года на то, 
что надо создавать жилищно-строи
тельные кооперативные товарищест
ва. Везде принимались об этом резо
люции, но практически ни один член 
профсоюза в отдельности, ни проф
союзные коллективы в целом палец 
о палец не ударили. Правда, коллек
тивы адмотдела и 0Kp3j что-то на
чинали, но вперед ни на один шаг 
яе подались.

В апреле-мае на Пленуме окр- 
профсовета также велись разговоры 
о жилкризиее и даже под влиянием 
минуты был в резолюцию включен 
пункт об организации жилтовари- 
ществ и по предложению т. Шефера 
был принят пункт, в котором гово
рится об обязательном вступлении 
в жилтоварищества всех живущих в 
коммунальных квартирах. Но н это 
все умерло в дебрях окрпрофсо- 
вета.

В бюджете 27-28 года горсовета 
на новое жилищное строительство

Печатаемая статья председателя 
горсовета тов. Пугача указывает дей 
ствительно единственные и правиль
ные пути для сокращения в нашем 
городе жилищного голода. Мы счи
таем, однако, что во всей работе гор 
совету надо занять ^олее видную 
роль, возглавить массовое движение 
на борьбу с жилищной нуждой, стать 
действительным передовиком-коман- 
диром на этом боевом участке быто
вого, культурного фронта. Судя по 
статье, тов. Пугач недостаточно 
крепко понял это. Всю нашу лень, 
неповоротливость, неорганизованность 
тов. Пугач обгоняет так:

«Как видно меры (горсоветом) при 
нимались, но на них отклика не по
лучено».

Как то уж  очень беспомощно зву-- 
чит эта фраза! Мы меры принимали, 
никто не откликнулся,— что ж  мож
но поделать?.. С таким понима
нием, почему «жилкризисный воз и 
поныне находится на том же самом

было отпущено 19000 руб., в бюд
жете 28-29 года—ни одной ко
пейки.

В мае от имени горсовета была 
послана в редакцию статья^ о жил- 
кризисе с призывом организовывать 
жилтоварищества, но она почему-то 
на страницах нашей газеты не была 
помещена.

Как видно меры в этом направле
нии принимались, но на них откли
ка не получено.

Таким образом, жилкризисный воз 
и поныне находится на том-же са
мом месте.

Безквартирники бьют тревогу че 
рез печать, обвиняют горсовет в бю
рократизме и бездушном отношении 
к  их просьбам, надеясь в этом най
ти разрешение вопроса.

Но это не выход.
Что-же делать дальше? Где выход? 

Выход из такого тяжелого жилищно
го кризиса есть и даже не один.

Прежде всего нужна широкая об
щественная инициатива всейпроф 
союзной массы. У нас в городе 
более 2000 членов профсоюзов. При 
энергичном их участии можно быст
ро развернуть организацию жилко- 
операции.

- Если из 2000 членов профсоюзов 
сейчас-же вступит в жилкооперацшо 
1000 человек и эти члены в течение 
октября-марта внесут но 5 руб. всту
пительных и ежемесячно по 3 руб. 
членских взносов, то мы будем к 
весне иметь капитал, в 25 тысяч 
рублей. Эта сумма в предстоящий 
строительный сезон даст возможность 
построить 15 новых квартир. Такой 
взнос, мне кажется, может сравнитель
но легко сделать каждый, даже мало 
обеспеченный член профсоюза, более- 
же обеспеченный товарищ, сможет 
сделать вклад гораздо больше.

Второй путь, это— приучить част
ных домовладельцев выполнять су
ществующие законы о квартирной 
плате. Обязательное постановление 
горсовета от 1-го ноября 1927 года 
регулирует квартплату не только в 
коммунальных домах, но и в част
новладельческих, независимо от 
размеров сдаваемой в наем жилило- 
щади. Но у нас в городе полный 
произвол, частные домовладельцы 
стараются друг друга перегнать в 
повышении цен на квартиры. Если- 
же квартиранты начинают оплачи
вать занимаемое помещение по уста 
новленным законом ставкам, домохо
зяева применяют всякие способы, 
чтоб выкурить их.

Эти безобразия до сего времени 
оставались безнаказанными. Нужно 
им положить конец. Каждый член 
профсоюза, живущий на частной 
квартире, должен немедленно о всех 
бесчинствах домохозяев сообщать гор 
комхозу, а он должен более реши
тельно одергивать подобных домохо
зяев.

В заключение нужно сказать, что 
горсовет без массового участия чле
нов профсоюзов своими силами ж и 
лищной «болячки« залечить не смо
жет.

Товарищи, вступайте в жилкоопе- 
рацию!

Улучшайте свой быт!
Ив. Пугач.
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месте», мы и в этом году далеко не 
здвинемся.

Возмите маленький факт. В мае, 
как говорит тов. Пугач, горсовет 
послал статью о жилкризиее в редак 
цию, «но она почему-то вд, страни
цах нашей газеты не была помеще
на». Тов. Пугач до сих пор (сен
тябрь!) не потрудился узнать, поче 
му же всетаки его статья не поме
щена. Допустим, редакция здесь ошиб 
лась. Почему до сих пор работники 
горсовета ее не поправили? В жи- 
лищных дцлах мы в праве требовать, 
чтобы нас'поправлял именно гор
совет. А получилось наоборот. Полу
чилось так, что газета начала очень 
сердито выражаться по адресу горсо
вета и тогда только он раскачался 
на выступление на ее страницах. Не 
видно я®этом боевой главенствую
щий роли горсовета.

Наше предложение: самому горсо
вету спустится в массы, отказаться 
от бюрократизма в отношениях к

Два Факта о почтовых 
бюрократах

Бараблнский охотрыбаксбюз занял
ся опытами по акклимотизации (при 
способленио к  климату) стерляди в 
Убинеком озере. Союз сделал заказ 
Омскому товариществу охотников за
готовить 100 штук живую стерлядь 
из реки Иртыш. О высылке рыбы 
товарищество охотников по догово
ренности должно было дать телеграм 
му, чтобы у нас на месте на стан
ции Убинской встретили рыбу и бе- 
зовсякой задержки спустили в озеро.

29 июля , в 15 часов Омское това
рищество подало телеграмму № 6301 
следующего содержания: «Живая ры
ба поездом № 10». Барабинск при
нял эту телеграмму 30 июля в 12 
часов московского времени, то-есть 
через 21 час с момента ее подачи, 
Барабинский охотрыбакеоюз получил 
ее в 13 часов 30 минут. Значит в 
охотрыбакеоюз телеграмма была до
ставлена через 22 часа 30 минут, с 
момента ее подачи.

Причину несвоевременной доставки 
телеграммы Барабинская контора 
связи объясняет тем, что у них не 
было рассыльного. 0 задержке на 
целые сутки телеграммы в Омске кон 
тора обещала навести справки. Прошло 
около месяца— ответа до сих пор нет.

Сибкрайохотсоюз из города Ново
сибирска 13 августа направил пакет 
заказной № 575 в адрес Барабин- 
ского окружного о.тотрыбаксоюза. 
Письмо было получено только через 
10 дней— 23 августа. И откуда ду
маете?— Из Славгорода. Оказывается 
письмо пошло в Славгорчд, там его 
получил охотрыбакеоюз, распечатал, 
прочитал, запечатал в новый кон
верт и отправил в Барабинск.

Такие явления— частейшая воло
кита. Кто виноват в ней пусть ска
жут Новосибирская, Омская и Бара
бинская контора.

С. А.

Красноармейке 
Требунской вместо 

помощи дают... 
резолюции

Требунская Ульяна жила на посо
бие, которое получале за мужа,. 
ушедшего в Красную армию. Имеет 
она ребенка и дошла до степени 
полного обнищания.

Требунская не имеет родных, отец 
ее расстрелян Колчаком в 1919 году.

Пишет она заявление председате
лю окрпрофбюро, тов. Шефер. Тов. 
Шефер наложил краткую резолюцию: 
— Гриншпану—

Гриншпан, управделами окрпроф
бюро, пишет вторую резолюцию, ко
торая гласит .примерно следующее: — 
т. Требунская, как не член союза, 
на работу послана быть не может.—

Требунская пишет новое заявление 
на имя предокрисполкома, т. Исаева. 
На заявлении пишет резолюцию се к-. 
ретарь президиума тов. Лущик. Он 
направляет дело инспектору труда.

Инспектор труда, т. Сергеев укра
сил заявление еще одной резолю
цией. В ней он заявляет, что на ра
боту посылает профсоюз.

Что остается делать женщине? 
Снова писала заявление в окрпроф
бюро, потом в исполком, инспектору 
труда и снова окрпрофбюро! Каждое 
учреждение отмахивается отрешения 
вопроса, не желает выполнить по
становление правительства о льготах 
красноармейцам и их семьям.

Нужно заметить, что окружной во
енный комиссариат просит соответ
ствующие организации помочь крас
ноармейке Требунской.

Сейчас Требунская посылает весь 
материал и новое заявление Рев
военсовету Республики.

массам ((^бюрократизме, правиль
ны ли были газетные заметки, тов. 
Пугач не пишет ни слова), нести 
полную ответственность каждоднев 
но и ежечасно за работу в массах, 
постоянно осведомляться-о ней, быс
тро устранять все помехи на ее пу
ти,— в двух словах наше прадложе- 
ние:

— Товарищ горсовет, будь ко
мандиром жилищного фронта.

Наше предложение Горсовету

Что сделали районные комитеты 
ВКП(б) - для подготовки к IX 

Всесоюзному совещанию рабселькоров
Окружной комитет партии пору

чил агитпропотделу провести кампа
нию по подготовке к  совещанию раб
селькоров. Создали окружную комис
сию, зашевелились. Разослали по 
райкомам извещения о том, что долж
ны делать райкомы партии. Подняли 
кампанию в газете. «Барабинская 
Деревня» подробнейшим образом раз'- 
яснила, как создавать тройки по об
следованию работы стенгазет, круж
ков, редколлегий. Прошло больше 
полмесяца, а о работе райкомов, о 
работе троек нет ни слуху, ни духу. 
Созданы ли тройки, пристурено ли 
к  смотру— неизвестно.

Сумел ли окружком партии и рай
комы использовать профсоюзные ор
ганизации, привлечь массу членов 
союзов в смотру? На эго г вопрос 
также ни где нет ответа. Несмотря 
на постановления Центрального ко
митета партии, на, ряд решений сиб- 
кракома ВКП (б) в области селько
ровского движения, партийные орга
низации молчат, отмахиваются от

руководства селькоровской работы 
руками и ногами.

Письмо окружкома ВКП(б) состав
ленное 20 мая о рабселькоровской 
работе, разосланное ячейкам, до сих 
пор лежат без призора. Многие 
ячейки даже прочесть это письмо 
неудосужились.

Если партийные организации сей
час же, немедленно не возьмутся за 
работу по подготовке к  совещанию 
кампания будет сорвана, Барабин- 
ские крестьяне и рабочие не будут 
присутствовать на Всесоюзном раб
селькоровском совещании, все раб
селькоровское движение встанет пе
ред угрозой больших осложнений в 
своем развитии. Нужно всем понять 
огромную важность рабселькоров
ского движения, поднять на ноги 
все общественные организации все 
передовые слои крестьян селькоров и 
читателей. Мы ждем из районов ве
стей о том, как работают тройки, мы 
ждем материалов обследований.

Какая стенгазета полупит место на всесоюзное 
совещание рабселькоров

Редколлегии стенных газет город
ские и деревенские знают о том, что 
скоро будет всесоюзное совещание 
рабселькоров. Знают они и о том, что 
на совещание поедут представители 
лучших стенгазет, лучших кружков.

У многих работников стеных газет 
особенно маленьких, где мало техни
ческих сил, опускаются руки. Они 
говорят, что они не попадут на с'езд, 
что им невозможно подготовить к 
смотру хорошую стенную газету.

Это не верно. На совещание поедут 
не те, кто сумеет только красиво 
размалевать стенную газету, раскра
сить ее. Лучшими стенными газетами 
будут и должны считаться такие стен
газеты, которые за все время своей 
работы стали действительно массовы
ми организатора научились доби
ваться достижений по тем замет
кам, которые помещались в газе
те, не боялись поднимать острые 
больные вопросы нашей работы, 
стали злободневными.

Можно привести ряд возражений, 
оправданий вроде того, что не всякая 
газета имет возможность проводить 
работу таким образом. Многие стен

газеты находится в очень стесненном 
положении совершено не имеет средств. 
Нужно бороться за то, чтобы добить
ся этих благоприятных условий. Газе
та, который не успокоилась на этом, 
что: «Унас условия, мы не можем,» 
которая везде подает свой голос, 
борется сама за себя такая газета 
иолучит место для своего представи
теля на совещании нужно твердо за
помнить, что делоне только во внешно
сти газеты, не в том, что денег мало, 
трудны условия— дело внастойчивости, 
активности и борьбе.

Те стенгазеты, которые хорошо 
умеют бороться за нового рабочего, с 
бюрократом, бесхозяйственностью, 
пьянством—те газеты лучшие.

На всесоюзном совещании рабсель
коров, мы должны будем учесть весь 
опыт работы стеных газет, редколле
гий, кружков. А на окружянх или 
районные совещания мы привлечем 
представителей всех кружков, всех 
газет, хороших и плохих, на основа
нии подытоженного опыта работы хо
роших стенгазет и кружков оставите 
подтянутся, начнут работать по новому.

Д № Б К Ь Н С К И Е |

В дер. Ушково, Михайловского 
района, развито пьянство. 17 авгу
ста гр. Мануйлов Виктов, напился 
пьяным и дебоширил по всей дерев
не. Сельсовету ’нужно придерживать 
таких хулиганов.

Свой.

Хозяева мельницы в селе Усть- 
Татарском, Татарского района спаи 
вают помольщиков, и дерут за по
мол с бедняка и зажиточного по 3 
фунта с пуда.

Зоркий.

Сорокин председатель районно
го отделения союза совторгслужа- 
щих часто пьет водку. Плохой при
мер для членов союза.

Всеведующий.

Кузьмин Михаил член ВКП(б)
бывший ковдуктов, (живет в гор. 6а 
рабииске) чуть не ежедневно напи
вается пьяный' и издевается над 
женой. Помогает в пьянстве Кузми- 
ну его..племянник. Когда же пере
станет Кузмин мучить жену и сосе
дей по квартире? Сыч.

Дом крестьянина в селе Кыш- 
товском не заботиться о^том, чтобы 
приготовить овса, да сена для кре
стьянских лошадей, а заготовляет 
водку и пиво. Каждый вечер там 
пьянство и хулиганство.

Тигр.

Бревнов секретарь Песчановско- 
го сельрабочкома (Барабинский р-н) 
приехал в село Овечкин заключать 
труддоговора. Напился пьяный, рас
терял свои бумаги, книги. Потом 
ходил по деревне и спрашивал у всех 
не видал ли кто его книги. Работа 
сельрабочкома очень плоха. Присмо
тритесь ка к  ней.

№ 392.

Каретников председатель Воз
несенского сельсовета, Спасского 
района, выпил у порубщика леса 
Токоря и обещал не брать штраф за 
порубку. Променял Каретников обще 
ственное богатство на водку.

Ка 133.

В селе Старый Тартасс, Татар
ского района, организовалась кампа
ния пьяниц. В эту кампанию входит 
все сельское начальство. Там и пред 
седатель сельсовета, и секретарь, и 
пред потребобщества, и много дру
гих. Устраивают попойки, а работа 
спит, хозяйство крестьян терпит 
урон.

Наблюдатель и Белка.
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КРИТИКУЕТЕ ВСЕХ, НО 
КАННСКИЙ РАБКООП 

НЕ ТРОНЬТЕ
В «Барабпнекой Деревне» много 

©аз писали о безобразиях, бесхозяй
ственности Каннского рабкоопа. 3 
■сент. РКИ назначило комиссию по 
■проверке заметок, помещенных в га
зете, Сегодня комиссия еще не кон
чила свою работу, нет еще итогов 

; этого обследования.
Здесь я хочу дать отдельные, ма

ленькие замечания о том,как отнес
лись к обследованию комиссии 
РКИ работники рабкоопа.

После того, как комиссия провела 
беседы с представителями админи
страции и месткома, было решено 
■созвать производственное совещание.

На совещании председатель прав
ления ЦРК т. Юношев, и зав. тор
товым отделом Зенцов, вели себя не
допустимо.

Тов. Юношев, член партии, по по
воду помещения в газете заметок о 
рабкооне так, примерно, заявил:— ' 
Критиковать можно сельсовет, окрис- 
лодком. всех кого хотите, но толь
ко не Церабкооп. Если газета бу
дет критиковать ЦРК, то пайщики 
/потеряют доверие к  нему, не будут 
■вносить паевых взносов.

Тов. Ленин, на одиннадцатом с‘ез- 
,де партии сказал:

— Пролетариат не боится признать, 
что в революции у него то-то выш
ло великолепно, а то-то не вышло. 
Все революционные^ партии,  ̂кото
рые до сих пор гибли,— гибли от 
того, что зазнавались и не умели 
видеть, в чем сила, они боялись го
ворить о своих слабостях. А мы не 
погибнем, потому, что не боимся 
говорить о своих слабостях, и нау
чимся нреодолевать слабость.—

Тов. Юношеву можно рекомендо
вать побольше читать постановления 
ш решееия партийных органов, а то 

о н  смертельно боится самокритики.
Следующее замечание Юношева 

относилось к  газете «Барабинская 
Деревня» и к  авторам заметок о 
ДРЕ. Он считает, что «Барабинская

| Деревня» занимается сплетнями, (не 
потому ли; что газета вскрыла бю
рократизм и бесхозяйственность Юяо- 
шева?), что «Барабинская Деревня» 
помещает на своих страницах якобы 
ложь. (Нужно заметить, что заметки 
о ЦРК подтверждаются почти пол
ностью).

Тов. Юношев, все таки сообразил, 
что сказал явную чепуху и огово
рился, подождем, дескать, когда кон
чит работу комиссия.

Рабкоров он назвал борзописцами 
и, почему то, пастухамн(!)

Всех удивило то, что т. Юношев 
восторгался, что у него завали 
имеется на 5000 руб. Оказывается, 
при обороте нашего рабкоопа 5000 
руб. пустяк! Любопытно. Я считаю, 
что не гордиться нужно тем, что 
пять тысячь летят на ветер, а не 
допускать завали совсем.

У тов. Юношева неправильное 
представление о режиме экономии в 
производстве. Он заявил, что если 
работники экономят уголь, то они 
могут унссить его домой Если взять 
не магазин ЦРК, а фабрику пли за
вод, то при таком режиме фабрики 
не хватит на месяц, все растащут.

0 Зенцове и говорить нечего. На 
совещании он козырял тем, что он 
спец и свои 100 руб. всегда зара
ботает.

Отдайте меня под суд— так он за
являл несколько раз.

По поводу заметок Зенцов говорит, 
что авторы этих заметок хотели за
работать рубль.

Из всего, что здесь написано мож- 
.но сделать заключение такое: Работ
ники ЦРК, партийная часть нх, отор
вались от партии, забюрократились, 
закрылись в свою скорлупу, впали 
в панику.— Критикуйте всех, но нас 
не троньте— таков лозунг работни
ков Каннского рабкоопа.

Рабочий типографии Р. Миллер.

Призывнин-не прежний рекрут, а активный
и сознательный строитель социализм

При царизме считалось, что рек
р у т  обязательно должен перед при
зовом, как можно больше погулять, 
. да так погулять, чтобы не менее не
дели пропьянствовать без просыпа, 
■чтобы как можно больше подраться н 
проломить голову друг другу. Этим 

/хвастались и стремились перещего
лять. Шло соревнование в дикой не
культурности, под видом глупого‘ не
нужного молодечества.

Такой ход рекрутских наборов в 
старое время вполне понятен. Ухо
дящий в солдаты не чувствовал ни
какого интереса к службе, а служба 
«царю-батюшке» это все рано, что 
поработать на барина. Да и кроме 
того, каждый знал, что он попадет в 
такую неволю, где кроме муштры 
ничего не увидит. Ну и старался от
вести душу, чтобы хоть вспомнить 
было чем. А для начальства, как раз 
аа руку.

Вообще царское правительство бы- 
.ло готово допустить любое безобра
зие, лить бы отвести внимание от 
проклято политических вопросов. И 
за  похождения рекрутов смотрело 

-сквозь пальцы, так как вином за
туманивается голова и отвлекается 
внимание от вопросов— «кого иду 
защищать»,

Теперь не то. Призывник— это'’ не 
прежний рекрут, а активный и соз
нательный строитель своего классово• 
/со отчества. Ему нечего заливать

водкой пустоту, которую ощущал в 
себе рекрут, так как он знает идол- 
жен знать, что в армии будет про
должать жить общественной жизнью 
и активно участвовать в строитель
стве. II  мы видим, что с каждым го- 
гом призывы молодняка все больше 
и больше не похожи на прежние 
рекрутские наборы. Конечно, долго
летние привычки прошлого еще не 
имеют отрыжку, да и трудно их пе
реработать в короткий срок, но уже 
создается новая трещина, противопо
ложная прежней. Сейчас призывники 
проводят соревнования уже йена то, 
кто больше накуралесит, а кто про
явит больше культурности и созна
тельности.

Тот, кто более трезво и глубоко 
продумает зачем и почему идет в 
красную армию, тот, кто проявит 
больше сознательности, тот будет и 
лучшим защитником строящегося со
циализма, Служба на «царя батюш
ку» отошла в область преданий а 
вместе с этим должна уйти и некуль
турность и дикое варварство. Поведе
ние при призыве определяет, насколь
ко будет дисциплинированным и стой
ким защитником.

Призывник, покажи с первых же 
шагов свою стойкость и дисциплини
рованность, как защитник стройки 
социализма.

Н. Малютн.

Нашим призывникам даны места на курсы
санитарных

При проведении очередного призы
ва в армию нынешнего года призыв
ные комиссии Барабинского округа 
имеют наряд для направления при
зываемых на курсы санитарных ин

структоров РККА. Санитарный ин
структор в войсках помогает врачу 
на амбулаторном приеме, ведет сани 
тарный надзор, оказывает первую 
помощь раненым или пострадавшим 
от несчастного случая, а также ведет 
санитарное воспитание красноармей
цев.

Курсы для санитарных инструкто
ров учреждаются в Сибири в горо
дах Томске, Иркутске, Чит-е и Хаба
ровске при военных госпиталях. На 
курсы принимаются призываемые бе
зусловно здоровые и годные для 
службы в кадрах армии, умеющие 
бегло читать, писать и знающие че
тыре начальных действия арифмети
ки и в первую очередь на эти кур 
сы будут зачисляться желающие. 
■Если кто имеет желание попасть на 
дурен, он должен заявить об этом

инспекторов
призывной комиссии во время меди- 
цинского освидетельствования.

Направленные на курсы служат в 
армии также 2 года, при чем 10 ме
сяцев пробудут на курсах, а потом 
назначаются в санитарные части 
войск. Окончившие курсы получают 
звание с а я ита рного и н стру ктор а.

На курсах будут изучаться:
1) Анатомия и физиология.
2) общая и военная гигиена.
3( Медотика санитарного просве

щения.
| 4) Формация и формакология (вклю
| чая латинскую грамоту).
! 5) Заразные болезни спе идемио-
: логней и дезинфекцией.

6) Войсковые болезни.
7) 5ход за больными.
8) Первая помощь при ранениях 

и несчастных случаях.
9) Военная администрация и сани 

I тарная тактика.
10) Военно-химическое дело.
11) Политические занятая.

И. Г.

НИ БЕСКОРМИЦА, НИ Х О ЛО Д  НЕ НАУЧИЛИ НАС 
ЗАБОТИТЬСЯ О Н0Р08Е

Много травы осталось не скошенной 
дворы не утепляются

ОТ КОРМОВОГО КРИЗИСА НЕ ИЗБАВИМСЯ ПРИ ТАКО М  
ОТНОШЕНИИ К СВОЕМУ ХОЗЯЙСТВУ

| Батраки, готовьтесь 
к своему с‘езду

В октябре в Москве состоится 6-й 
Всесоюзный С‘езд Союза сельско
хозяйственных и лесных рабочих. 
На этом с‘езде будут обсуждаться 
такие важные вопросы, как законо
дательная и союзная защита на
емного труда в крестьянских хо
зяйствах, ликвидация неграмотности, 
состояние совхозного и лесного строи
тельства и т. д. Кроме того, будет 
подробно рассмотрен вопрос о под
готовке, выдвижении и воспитании 
союзного актива.

Центральным комитетом дано сою
зным организациям задание, чтобы в 
составе делегатов с'езда было не 
меньше 35 процентов (около 2/з) бат
раков, совхозских рабочих, лесорубов 
и лесников.

Организации, насчитывающие до 
21/2 тысяч членов союза, посылаются 
по одному делегату.

Порядок дня с‘езда должен быть 
широко обсужден на общих собра
ниях членов союза.

При расчете не давай 
себя в обиду

Наступает время осенних рас
четов с батраками. Батраки и бат 
рачки должны теперь же подумать о 
том, чтобы по окончании работ полу
чить во-время все, что следует им по 
договору.

Раньше часто бывало, что батраки 
и батрачки, надеясь на добросовест
ность хозяина, соглашались получить 
все деньги сразу при окончательном 
расчете. Хозяин же при наступлении 
расчета не выполнял своих обеща
ний. Батраки и батрачки должны 
все это помнить и не поддаваться на 
уловки нанимателя. Надо требовать 

-своевременной выплаты заработка в 
условленные по договору сроки, 
иткладывыть уплату до окончатель
ного расчета ни в коем случае не 
следует.

В случае отказа хозяина от уп 
латы заработка в срок, нужно сейчас j 
же обратиться за содействием в сель I 
рабочком союза сельхозлесрабочих, 
или передать саорное дело в прими
рительную комиссию.

При задержке окончательного рас
чета батрак или батрачка имеют нра 
во требовать уплаты не только того 
заработка, который причитается за 
проработанное время, но также опла 
ты всех дней ожидания оконча
тельного расчета.

Сибирь периодически переживает 
неурожай трав, это явление наблю
дается и в Барабинском округе. В не
благоприятные годы уже с января 
месяца ощущается недостаток кормов, 
а к  апрелю кризис настолько сильно 
обостряется, что имеется массовое яв
ление ослабления и падеж скота на 
почве бескормицы.

Нынче весной тоже была "бескор
мица, Многие крестьяне и ответствен
ные работники полагали, что бескор
мицу можно было ликвидировать, пу
тем ввоза сильных кормов из других 
округов. Такое мнение безусловно не
верно, так как производство масло
бойных заводов и мельниц ограниче
но их производственной программой 
и они не могут дать сильных кор
мов больше своей выработки. В ре
зультате мы получили сильных кор
мов гораздо меньше чем их нужно 
было для нашего округа.

Очевидно искать выхода из кормо
вых кризисов надо совершенно в дру
гом направлении.

Полгода тому назад мы видели во 
всем округе крайне нервное настрое
ние из-за недостатка кормов, а ра
ботники местных организаций бук
вально осаждали центр своими тре
бованиями на отруби и жмыхи. Те
перь же на это не обращается ни 
малейшего внимания. Обильный уро
жай трав парализовал общественную 
мысль, склады кооперативных орга
низаций жмыхом переполнены и вся
кие попытки распространения их не 
имеют никакого успеха. Сено расхо
дуется не рационально, например, на 
Бунинском базаре 25 го. августа бы
ло подобрано несколько возов остат
ков.

Травы в огромном количестве оста
ются не использованными, утепления 
скотных дворов не производится.

А, что предпринимается в деле соз
дания кормовых резервов— ничего. 
Если урожай трав в будущем году 
будет ниже нынешнего, то к весне 
1930 года мы окажемся в худшем 
положении чем в марте этого года. 
Все это говорит за то, что ни 
голод, ни холод, ничему нас не 
научит мы остаемся преступно 
халатными к ведению своего хо
зяйства.

Вина эта в первую голову падает 
на ответственных руководителей пар
тийных, советских и кооперативных 
организаций сверху до низу.

Изжитие кормовых кризисов в бли
жайшие годы должно пойти по ли
нии создания кормовых запасов в 
урожайные годы, использования не
годных трав, путем силосования, рас
ширения площади посева корнепло
дов и трав, утепления скотных дво
ров, увеличения и улучшения луго
водства, в связи с мелиоративными 
работами.

За это дело должна теперь же 
взяться вся советская общественность 
и прежде всего маслоартели. Сейчас 
пока еще не поздно нужно поставить 
задачу, чтобы ни один участок се
нокосных угодий не ушел не исполь
зованным под снег. Кормов должно 
быть заготовлено столько, чтобы не 
только весной 1929 года не было не
достачи, но образовался излишек на 
следующий год.

Затем немедленно приступить 
к составлению списков заявок 
как коллективных, так и индиви
дуальных хозяйств на семена 
корнеплодов и трав, помня мудрую 
народную пословицу: «сани делай 
летом, а телегу зимой».

Надо дело поставить так, чтобы весной 
1929 года не было ни одной артелп, 
которая не провела бы посева трав 
и корнеплодов а в текущую осень 
развернуть работу по организации и 
устройству утепленных скотных дво
ров.

Правления маслоартелей совместно 
с животноводами, контроль ассистен
тами—должны превратиться в коми
теты содействия по кормовому воп
росу и обсудить и разрешить его на 
общих собраниях. Члены партии 
должны первые -доказать пример ак- 
тявноети в этом деле. Никуда негоден 
тот коммунист, который не проявит 
интереса к этому больному вопросу.

Партийные, советские органы на 
местах должны широко попудязиро- 
вать создание кормовых резервов и 
посевы корнеплодов и трав, а так
же утепление скотных дворов и при
менять в осуществлении этого самое 
активное участие.

А. Носков.

Новый закон 
о страховании

Совет Труда и Обороны утвердил 
новый закон об обязательном оклад
ном страховании в деревне на 1928- 29 г. 
Обязательное страхование вводится 
на новых территориях, главным об
разом, на окраинах: введено страхо
вание строений от огня на Северном 
Кавказе, в Дагестанской АССР, Ка 
занской АССР и Турменской ССР. 
Кроме страхования от града, введено 
новое страхование посевов от вымо
чек и вымерзания. Это страхование 
будет введено в 40 районах РСФСР 
и УССР.

Увеличены окладные нормы по 
всем видам страхования: по строени
ям с 203 до 302 рублей на один 
двор, по рогатому скоту с 22 р. 60 к. 
до 24 р. 65 к., по лошадям с 35 р. 
60 к. до 39 р. 60 к., по посевам с 
18 р. 40 к. до 20 р., 21 к. Но но
вому закону ответственность Госстра
ха по строениям не может быть ни
же, чем 40 процентов оценочной 
стоимости.

Одновременно с увеличением норм 
увеличены и платежи населения. 
Б будущем году должно быть собра
но по окладному страхованию на 
42Vs млн. рублей больше, чем в 
прошлом. Эта добавочная сумма по
лучается, главным образом, от рас
ширения территории, на которую 
распространяется страхование, и от 
увеличения числа дворов, голов ско
та и гектар посева на старых тер
риториях. Только частично повышает
ся сбор от увеличения тарифа по 
скоту и посевам. Повышение тарифа 
самое незначительное, в среднем на 
10 процентов. По посевам получает
ся следующая разница: с гектара 
при норме в 20 рублей вместо 12 к. 
придется платить 14 к., а в самом 
дорогом районе вместо 40 к. с Гекто
ра нужно будет платить 44 к. По 
скоту это повышение дает следую
щую разницу в платежах на голову: 
если для примера взять норму обес
печения в 25 р., добавочный'платеж 
на голову составит примерно 6-8 к.

Тарифы но страхованию строений 
от огня и по страхованию лошадей 
не повышаются вовсе.

Со второй половины августа масло 
из Купино идет без плесени

С 1 мая по 20 августа Купинским 
пунктом было принято масла 6697 
бочек из которых пораженных пле
сенью 160 бочек. По месяцам пора- 
женность масла плесеныо характе
ризуется так: в первую половину 
июня оказалось масла пораженного 
плесеныо 10 бочек, или 0,84 про
цента, во вторую половину— 14 бо
чек, или 1,17 процента, в первую 
половину июля— 62 бочки, или 6,45 
процентов, во вторую половину— 45 
бочек или 4,37 процентов и с 1 ав
густа по 15 августа 22 бочки или 
2,91 процентов. Несмотря не угро
жающие размеры пораженности мас
ла плесенью в июле, в августе опа- 
стность миновала. Во вторую поло
вину августа плесневелого масла 
принято не было.

Это говорит за то, что Еупинский 
пункт проделал большую работу в 
борьбе с плесеныо. Прежде всего 
была об‘явлена беспощадная борьба 
с бесхозяйственностью и халатностью. 
За последнее время в районе было 
снято ряд работников маслоделия, 
которые халатно относились к  рабо
те, а тем увеличивали количество 
плесневелого масла. Кроме того бы
ла оживлена работа санитарных ко
миссий при маслоартелях и усиле
но руководство со стороны маслоза- 
готовителей.

Качество масла постепенно улуч
шается. Если в нрошлом году была 
принято первым сортом 21 процент 
то в этом году 28 процентов. Улуч
шение качества масла идет за счет 
укрупненных маслоартелях, где вы
работка масла сравнительно выше 
нежели в мелких маслоартелях.

Ежегодно план по маслозаготовкам 
недовыполняется. Прошлый год рай
он должен был дать масла 186968 
килограмм. Выработано 161278 ки
лограмм. В этом году каждый месяц 
план невыполняется процентов на 
27.

Причин почему маслозаготовки не 
дают тех результатов, которые наме
чаются по плану очень много. Ыас- 
лоартели до сих пор не могут раз‘-  
яснить крестьянству, что занос моло
ка по утрам и в праздничные дни 
играют громадную роль в выполне
нии плана. Влияет и болезнь скота 
ящуром. В Успенской маслоартели 15 
процентов молочного скота переболе
ло ящуром. Спасская маслоартель не 
работала в течении трех недель из 
за болезни скота.

Сейчас Купинским пунктом прини
маются все меры к  тому, что бы во 
чтобы то ни стало выполнить масло
заготовительный план.

8 гор. Татарске необходим дом врестьянина
Гор. Татарск имеет большое эко

номическое значение. Здесь два 
раза в неделю бюзают большие ба
зары, с‘езжаются крестьяне из дале
кого- урмана н южной Кулундинской 
степи. Везут продавать лес, деготь, 
хлеб сырье и пушнину, купить ма
шину и другие фабрично-заводские 
изделия, получить медицинскую по
мощь, справку и т. д.

В с е  приезжающие крестьяне 
ютятся по частным квартирам и по
стоялым дворам. Что можно там ви
деть? Там и карты— двадцать одно, 
выпивка до бесчувствия и разные

обывательские нашептываня, которые 
укрепляют смычку города с деревней 
наоборот.

Я думаю, что не будет особенно 
тяжело для горкомхоза построить 
хотя небольшой домик с оградой, 
приспособить его под дом крестьяни
на и устроить при нем столовую. 
Здесь можно бы устроить небольшую 
библиотеку, в базарные дни вечера
ми проводить лекции по сельскому 
хозяйству, давать справки, поставить 
радио.

Е. Юхлин.
Дер. Б. Тохта, Юдянекого района.
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В Капнске нужно открыть 
детский сад

На днях в городе Каинске закры
лась летняя площадка. Из 100 че
ловек, которые носещали площадку, 
26 чел. передаются в школу, а ос
тальные представляются самим себе 
на весь зимний период.

На площадку принимались почти 
исключительно дети трудящихся пе- 
имеющие возможности присматривать 
за своими детьми в домашней об
становке. Печально то, что 74 ре
бят окажутся на улице и та огром
ная работа, которая была проведена 
ребятами педагогическим коллекти
вом в летнее время не будучи за
креплена и пропадает совершенно 
даром. Работа же .летней площадки 
в нынешнем году, по сравнению с 
прошлым годом дала большие до
стижения, которые были отмечены 
па родительском собрании. Так, на
пример, один из родителей говорит:

—  «Площадка действительно ока
зала большое влияние на развитие 
детей. Дети, посещавшие площадку, 
старались вовлечь детей с улицы».

Другая мать говорит:
— «Дети мои всегда довольные и 

радостные возвращались с площад
ки».

Все родители оценили работу пло-

ЧТО СЛУЧИЛО,

ш а;ки н убедились в огромной поль
зе, какую принесло дощкольное уч
реждение в деле воспитания детей. 
Они постановили настаивать перед 
окрОНО о закреплении площадки в 
постоянный детский сад.

Это! вопрос ставится на обсужде
ние организации уже не впервые.

В прошлом году секция горсовета 
по народному образованию постано
вила включить в смету наступающе
го бюджетного года расходы по ор
ганизации и содержании детского 
сада. В настоящее время по смете 
окроно ассигновано 5500 руб. на это 
это дело. Каких-нибудь практических 
шагов по открытию детсада со сто- 
ровы окроно пока не видно. Разре
шение этого вопроса прежде всего 
зависит от помещения, которое труд
но найти в Каннских условиях.

Но мы, родители, надеемся, что 
если профессиональные, партийные 
и советские организации окажут со
действие и дружно пойдут на встречу 
то помещение будет найдено в самое’1 
ближайшее время и окроно будет 
иметь возможность открыть первый 
детский сад во всем Барзбинском 
округе.

Группа родителей.

Закройте пивные, 
постройте школы для 

наших детей
В гор. Барабинске есть пивная, 

которая носит громкое название 
«Москва».

Много осталось ~ам рабочих копе
ек, многие под действием пива теря
ли на время свой человеческий облик.

Рабочие будки-осмотра депо ст. Ба- 
рабинск на собрании партячейки вы
несли постановление, в котором про
сят горсовет отдать помещение пив
ной под школу. ^

Общее собрание обращается ко 
всем ячейкам и членам профсоюза 
поддержать это предложение и под
нять вопрос о закрытии торговли 
спиртными напитками в Барабинске.

Ив нов.

Предлагаю созвать 
окружное совещание 

десятников строителей
Из практики моей работы по строи

тельству я вишу, что нам необходи
мо созвать Окружной с,езд или произ
водственное совещание десятников

У нас очень много бывает всяких 
технических' е'ездов и производствен
ных собраний но все это проходит 
без присутствия самого главного зве
на, которое связывает между собой 
высший технический надзор н рабо
чих этим звеном являются безусловно 
десятники. Совещание десятников необ 
ходимо для того, чтоб изжить рваче
ство в нашей работе.

Десятник Мирошниченко с. Чаны.

Б А Р А Б И Н С К А Я  Д Е Р Е В Н Е
П О М О Г Л А

В АТ 30 нашей газеты была по
мещена заметка о том, что прика- 
щ ик Суворовского отделения Новокон 
даковского потребобщества пьянст
вует. Факт, сообщенный селькором, 
подтвердился. Прнкащик Святкин 
предан суду.

В 36 номере «Барабинской Дерев
ни» писали о том, что Бойков, из 
Верх Ичинскою района, растратил 
деньги. По это1* заметке проведено 
расследование Зойков предан су
ду. # ■»

*
Приказчик Овечкинского коопера

тива Баранов расстратил кооператив
ные деньги. В 35 номере нашей га-

зеты об этом ваписали. Баранов и 
с ним Устьянцев привлечены к  от- 
вественности. * *

Чг
В номере 27 «Барабинской Дерев- 

ни» была помещена заметка под за
главием: «Бедноте отказано в креди
те, а бывший купец получил 100 р. 
ссуды». Факт сообщенный заметкой, 
подтвердился. Виновных отдают под 
суд. * *

*
В 34 номере напечатана заметка 

о том, что «Кулак Лабуткин пропи
вает государственную ссуду в 400 
руб. Лабуткин деньги внес. Дело 
Лобутнина направлено народному 
следователю для предания его суду.

Кожевенный завод Каннского кожпромкомбмната

ПОКУПАЕТ КОРЬЕ ИВОВОЕ
в любом количестве по ценам от 50 до 70 юп. за пуд.

Приемка производится ежедневно 
2 —8 на складе КОЖЗАВОДА

ч

Судебный  ̂лтолнитель 3 участка 
Барабинске о округа о б ‘являет,

что 12-го сснтяо) ч х 928 года в 12 часов дня назначаются 
вторичное т о р ги  на имущество, принадлежащее гр-ну 
В о р о н и н у  ЙЛатвею С е р ге е в и ч у ,заключающее
ся: дом деревянный крестов., кладовка, баня, завозня, ко
нюшня, поднавес, оцененное всего в сумме 8 0 0  руб.

Торги будут производится на месте нахождения иму
щества в гор. Татарске по улице 1 я Базарная № 12.

За справками обращаться к  судисполнителю 3 участка 
гор. Татарск но улице Закраевская №  10.

Судисполнитель Устенко К. И.

Украдена лошадь: мерин му
хортый, гри 

ш  стрижена, с отметом, впереди сломан 
один зуб, в заднем паху голое черное 
пятно.

Прошу сообщить или доставить в 
с. Таргапш, Голдобинского с/с. Барабин- 
ского рпка Лысенко Т . П. 648

Ушел 5-тн месячный щенок самка- 
лавэрок Л? 524, белая с чер

ными подпоринамн и крапинками.

Указавшему местонахождение или 
приведшиму—вознаграждение.

Г. Капвск ул. Энгельса К» 19,Чуднов- 
скому. 633

100 [рублей растратил зав. пив
ной коллектива безработных Се
дельников Нихаил. Седельников при
влекается к  ответственности.

Захватил 3675 рублей и скрыл
ся приказчик винной лавки № 232 
Сумин Яков. Сейчас Сумин задержан 
в городе Новосибирске. При обыске 
у  него обнаружено 2000 рублей.

«я
За износилование, незаконное 

врачевание, растрату и злоупот
ребление привлекается к ответ
ственности врач Марийской обла
сти Тинский Сергей Иванович, кото 
рый в настоящее время работал в 
Окрздраве и скрылся от суда, Тин
ский отправлен в распоряжение Ма
рийского областного суда.

700 рублей растратили коопе
ративных денег член правления 
Мошнинскосо кредитного товарище
ства Устьянцев и приказчик Лузя- 
нин.

Задержаны рецидивисты воры 
и городушкики Дорохов Василий, 
Ильин Семен, Биризин Николай и 
Логинова Татьяна за систематические 
мелкие кра'жи из магазинов Акорта 
и ЦБК,

На 413 рублей подделал ордер 
зав. лесным складом Мошнинского 
кредитного товарищества Червяков, 
пытаясь скрыть растрату. Червяков 
от должности отстранен и привле
кается к  уголовной ответственности.

За вооруженный грабеж, кражу 
со взломом и покушение на изно
силование задержан известный вор 
рецидивист цыган Ефимов Никита,

За содержание притона шинок 
и торговлю хлебным вином при
влекается к  ответственности гр-ка 
гор. Каивска Клоце Ссфия Соломо
новна.

За самовольное повышение цен 
на товары привлечен к  ответствен
ности приказчик магазина Акорта 
Афанасьев Яков.

На 2 тысячи рублей похищено 
мануфактуры из Барабинского 
магазина ОМТПО. Воры взломав 
окно забрались в магазин и пробыли 
в нем сутки. Преступники задержа
ны уголрозыском на раз'езде Турма- 
новском со всей похищенной ману
фактурой.

За систематическую кражу кол
басы предается суду мастер колбас
ной ЦБК Ефремов Михаил.

Товарищи селькоры!
,3а последнее время в редакцию 

поступила масса заметок без подпи
сей и адресов селькоров.

Такие Заметки не используются и 
лежат без движения.

Редакция просит селькоров, кото
рые пишут заметки в газету подпи
сывать полностью свою фамилию, 
имя, отче« 'гво и точный адрес.

Б, Е. U чз деревни Матвеевки, 
Чановского района прислал письмо 
без подиго"

Редаг-цич т росит i \  Б. Е. II.
г'дпгсывать заметит i .ностью.

Потерялась лошадь:
грива на правую сторону, правое ухо 
пластано. Прошу доставить или сооб
щить в г. Каинск, Октябрская ул. № 10 
Пискунову М. П. 645

Утерянные документы считать 
недействительными

Учетно-воинская книжка, выдан, на 
имя Зохвипевдч Я. Р. 918

Справка на получение паспорта, 
выдан. Минусинским с/с на имя Жере
хова А. Д. 919

Профбилет, Л® 4057,выданный на имя 
Груздева А. 920

Членский профессиональный билет 
№ 6107, выд. на имя Чиркова А.

921
Метрическая выпись № 825, выд. 

Казанским риком на имя Ивановой.
922

Учетно-конская книжка, выд. на имя 
Афонасьева Е.

924
Членская профессиональная книжка 

№ 11698, выд. на имя Харина.
925

Учетно-воинская книжка, выдан. 
Татарским риком на имя Голикова Д.

927
Учетно конская книжка, выдан, 

на имя Товтаристова И,
928

Профбилет № 4037, выд. на имя 
Силкина Т. С. 929

Пенсионая книжка № 92 на имя 
Ерофеевой А. М. 930

Профбилет № 14556 союза сельхоз- 
рабочих на имя Петрова И, П.

931
Удостоверение личности, 2 метриче

ских справки, выдан, на имя Суховской.
932

Учетно-воинская книжка, выданная 
Барабинским райисполкомом на имя 
Пшшнчук П. Г. 933

Учетно-конская к а р т о ч к а ,  выд. 
на имя Сергеева А. Ф. 934

„Нсшбайн“ в сибирской коммуне
Телеграмма из Сибири сообщила 

на-днях следующее: ^
Комйуна „Пролетарская крепост4>“ 

Баярского района, Барнаульского окру
га впервые получила из Америки слож
ную жнейку—молотилку, под названием 
„комбайн". Машина будет в одно и то
же время убирать хлеб на корню тут-же 
молотить, веять и сортировать зерно. 
За десятичасовой рабочий день „ком
байн" может убрать четырнадцать гек
таров, то-есть, около 13 десятин посе
ва.

Эта крупная сложная машина пред
ставляет из себя целую зернов) ю пе
редвижную фабрику на поле, срату 
дающую очищ иное зерно. Теперь пред
ставим себе, что следом за комбайном 
идет особая телега с закрытыми ящика
ми. С юда прямо без мешков ссыппе-ся 
зерно и отвозится на элеватор, на ссып
ку или на железную дорогу. Так именно 
и делают в Америке и в Австралии, где 
комбайны насчитывают, я уже десятка
ми тысяч.

Выгоды от такой механизации сель
ского хозяйства огромны: не нужно меш
ков, не нужвы и амбары для хранения 
хлеба. При новейших комбайнах ость

и особая зерносушилка. Весь механизм 
приводится в движение трактором в  
требует для ухода за собой от двух да 
четырех человек, в том числе и тракто
риста.

Стоимость этой машины в Америке 
исчисляется от двух до четырех тысяч- 
рублей. Понятно, что пользоваться ком
байном заграницей под силу только 
крупным хозяевам—фермерам и поме
щикам, Надо, впрочем, отметить, чт* 
даже и применение таких чудо-машин 
не спасает американских фермеров от 
разорения. Крупный” капитал крепко 
держит в своих руках земледельцев 
Америки, и фермеры десятками тысяч: 
ежегодно там разоряются. v

Тем не менее ценность этого техни
ческого завоевания в земледелии очень 
велика, и им воспользуются наши круп
ные колхозы, коммуны и совхозы. От
сюда комбайны проникнут и на кресть
янские поля. За последнее время, осо
бенно в нынешнем году, из совхозов к 
колхозов Украины, Поволожья л других, 
районов целые тракторные колонны бы
ли пущены для обработки полей бедно
ты и середняков. Будут это делать со
временен и комбайны.

ГИГ

Как сберечь зерно от вредителей
Амбарные вредители— мыши, дол

гоносик и пр. сильно понижают ка
чество, а следовательно и стоимость 
зерна, Надо уметь сберечь его не 
только в поле, но и в амбаре. Преж
де, чем сложить зерно в амбар надо 
тщательно вымыть пол и стены, про
ветрить и просушить. Если раньше 
в амбаре замечались мыши или дол
гоносик надо уничтожить их. Самый 
простой способ такой: заткнуть все 
щели, окна, нолояШть на железный 
лист кусок серы и зажечь его, зак-

Доводится до сведения всех 
членов профсоюзов и лиц работа 
ющих по найму, что при окркаме- 
ре интруда установлено дежурство один 
раз в неделю, по пятницам, от 18 20 ч , 
но всем вопросам юридического харак
тера, дача ответов по письмам и заяв
лениям.

Желающие могут обращаться в ука
занное время по всем касающимся воп
росам. Интруда Сергеев.

652
Поправка

В № 66 нашей газеты, на послед
ней странице помещена заметка под 
заглавием. „В поселке К ы ш т о в с к о м  
провалили создание фонда бедноты" 
Нужно читать: „В поселке Пешковском". 
В этой заметке написано: „К у л ак  Пыс- 
кин Федор.. и так дела. Нужно читать: 

С е р е д н я к  Пыскин".
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Справка о выборе патента на имя 
Осиповой К. А. 935

Учетно-воинская . книжка, выдан. 
Юдинским риком на имя Чеснок С. А.

936
Удостоверение личности № 1682, 

выданное на имя Байбеков; '7
СО

Личная книжка № 285; выд. на имя 
Асмаковского В. А. 540

Партбилет ВКП (б) № 0587- „
профбилет, удостоверение о службе ;т 
на имя Гришина Б. Г. 542

Партбилет ВКН (б) X* 058*с41 ка 
имя Гришина Е А.

Удостове| ' , - 1 э личности, выданное 
на имя Лито и  шо М. П.

544
Патент 1-го ’азряда (кустарно про

мышленный) на и я Шенфеля Д. М.
545

Три учетно-конских к а р т о ч к и  
№ № 4021, 4022, 4023, выд. на имя Сер
геева И. Т. 546

Удостоверение личности № 1136, выд. 
на имя Савенковой М. С.

548
Членский билет ВЛКСМ №  29251, выд. 

на имя Вержбицкой Н. Д.
549

Учетно-конская карточка, выданная 
Михайловским риком на имя Беленок.

551
Две учетно-конских карточки, выл. 

на имя Высоцкого В. 937
Кандидатская карточка ВКП (б) 

№ 42126, выд. на имя Лысенко А. Я.
938

Учетно-конская карточка на имя 
Козьмина С. 939

Учетно-воинская карточка, выдан. 
Кушшским рпком на имя Вонвода А. С.

941
Учетно-конская карточка, выданная 

на имя Кулишкина У. 942
Учетно-воинская карточка, удосто

верение на право Гончарного производ
ства на имя Хажняк. 943

Два б и л е т а  охотрыбаксоюза 
№ № 413 и 178 на имя Шатова А. и 
Мурзина. 944

Учетно-конская карточка, выданная: 
Казанским риком на имя Побоченко И.

945>
Провизионный билет М 0348352, выл,. 

F' -'я Скляренко М. 946-
чденская кооперативная книжка 

X 1084- чыд. на имя Смоловик Н.
94£>

Л" ;ая железнодорожная книжка 
j6152 на имя Корнилова Г.

94Т
Членская книжка Барабинского* 

№  14753 на имя Пачина С.
94£>

Учетно-конская карточка, выд. на 
имя Чебыкина Ф. 95®

Профбилет № 0549658, военно-учет
ная квитанция № 157/26, выд. на им» 
Тарареева Н. 952;

Личная воинская карточка, выд- 
Убинскпм риком на имя Сидоренко.

95#
Учетно-воинская книжка, профес

сиональная книжка МКЗ № 26024, про
визионный билет Л» 0213067. удостовере
ние личности № 4/39598 на имя Воров
ского М. А. 955»

Исполнительный лист нарсуда 11 уч- 
на получен... денег от Колеиского с/с.,, 
удостоверение личности на имя Андриа
нова И. 956'-

1 достоверение личности, членский: 
профессиональный билет союза СТО, 
выд. на имя Беккера Е. 957

Учетно-конская карточка № 2390, 
выд. Кытшовскимрикомна имя БоеваЕ.

959?"
Членская ж. д. кооперативная: 

книжка № 386, выд: на имя Фролова Г..
971

Окладной лист но с/х. налогу об
лигация крестьянского займа на 10 р. 
на имя Романченко Ф. 973

Членский билет ВЛКСМ № 12816,. 
выд. на имя Куриленко С. М.

974
Паспорт № 0668309, учетно-воинск. 

книжка № 29, выд. Н-Каргатским пи
ком на имя Потырпна. 975

Провизионный билет № 00391,17, 
выд на имя Леонтьева А. М. 976-

рыв поплотнее двери. От серного ды
ма гибнет всякая живность: зерне* 
же от него нисколько не портится..

Сутки подержать амбар закрытым,, 
а затем хорошенько проветрить к  
складывать зерно. Если зерно лежит 
в мешках, то надо почаще перево
рачивать мешки, чтобы оно не сле
живалось и не сырело. Хорошо меж
ду мешками разложить куски вару; 
запах вару не переносят вноги вре
дители.

f

К сведению безработных  
* членов союза

С 20 по ЗО-е сентября будет произ
водиться очередная отметка в членских: 
билетах безработн. о явке на регистра
цию.

Члены союза кои в означенные днш 
не явятся в союз для отметок без ува
жительных причин, будут с учета безра
ботных сняты.

Настоящее извещение относится к 
членам всех профсоюзов.

Издатели: Барабинский Окружком 
ВКП(б) и Окрисполком.

Редактор Н. Степанов1
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